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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Partidos se aumentan 152% sus prerrogativas 
Por unanimidad, la Comisión de Gobernación, Justicia y Puntos Constitucionales aprobó 

modificaciones al Código de Instituciones y Procesos Electorales (Cipeep) 
complementarias de la reforma electoral que este día se aprobará en el pleno, y que 
incluye un aumento del 152 por ciento en el financiamiento anual a partidos políticos. (El 
Sol de Puebla) 

 

 

 

Sin permisos, se suspenderá obra del viaducto  
Si el gobierno del estado no presenta al Ayuntamiento los permisos correspondientes 
para intervenir la zona de monumentos con la construcción del viaducto Ignacio 

Zaragoza, se suspenderá la obra, advirtió el presidente de la Comisión de Desarrollo 
Urbano y Obras Públicas del municipio, David Méndez Márquez. (El Heraldo) 

   
 

 

Tianguis Turístico a Puebla en 2013 
La designación de Puebla como sede del Tianguis Turístico para 2013 representa un gran 
logro para la entidad que fuera electa entre 18 estados e incluye desarrolle el tianguis 
antes que otro destino como Cancún, Quintana Roo, aseveró el secretario de Turismo, 
Ángel Trawitz Echeguren. (Síntesis) 

  
 

 

Reforma Electoral, un negocio para partidos 
Los diputados de la Comisión de Gobernación aprobaron para incrementar el 
financiamiento público a partidos políticos en más del 200 por ciento, pues con la 
Reforma Electoral, los partidos recibirán de 4.69 a 11.85 pesos por cada elector. Ya sólo 
falta el trámite del pleno del Congreso local, que hoy sin complicaciones se logra. 
(Intolerancia Digital) 

  

 

 

Arrebata Puebla el Tianguis Turístico 2013  
El gobierno estatal se trajo a Puebla el Tianguis Turístico 2013, tras vencer en 
competencia a la Riviera Maya y otros 16 destinos turísticos del país, por lo que será el 
segundo estado en realizar dicho evento internacional, el cual se había celebrado los 
últimos 36 años en Acapulco. (Cambio) 

  

 

 

Tianguis turístico a Puebla en 2013 

Con una infraestructura hotelera de más de 7 mil habitaciones de todas las categorías, 6 
mil 100 restaurantes, 4 campos de golf y un Centro de Exposiciones y Convenciones de 
40 mil metros cuadrados, Puebla se prepara para ser sede del Tianguis Turístico en 2013, 
con un solo prietito en el arroz: un aeropuerto subutilizado, al que habrá que ampliarle 
rutas aéreas para cumplir con el compromiso que se adquirió con el gobierno federal. 
(Milenio) 

  
 

 

Traidores, los que van a aprobar la reforma: Aguilar  

El diputado federal priista Óscar Aguilar González llamó traidores a los legisladores locales 
del tricolor que aprobarán la reforma electoral del gobierno del estado este día, pues 
advirtió que las modificaciones acordadas eliminan toda posibilidad de que el 
Revolucionario Institucional recupere la gubernatura del estado. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

Puebla será sede del Tianguis Turístico en el 2013 
Cumpliendo con los requisitos de conectividad, seguridad e infraestructura, Puebla será 

sede del Tianguis Turístico del 2013, siendo así la primera ciudad colonial en recibir de 
este evento de carácter nacional e internacional en su etapa itinerante; ratificó el 
secretario de Turismo en el estado, Ángel Trauwitz Echeguren. (La Opinión) 

  
 

 

Fin a apoyos partidistas  
Pide la presidenta del Sistema Estatal DIF, Martha Érika Alonso de Moreno Valle a las 
presidentas de los DIF municipales, dejar a un lado los colores de partidos políticos. 

(Momento) 

http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

Pide el Senado a la ASF y el OFS que auditen la deuda pública en Puebla  
Puebla tiene el tercer porcentaje más alto de crecimiento acumulado de deuda pública en 
todo el país, por lo que la fracción del Partido Acción Nacional en el Senado solicitó una 

auditoría para conocer la obtención y aplicación de estos recursos en esta y otras 
entidades. (e-consulta) 

  

 

 

Explotación laboral deriva en familias disueltas, adicciones y suicidios  
La creciente tasa de desempleo ha derivado en un aumento abusivo de las jornadas 
laborales para poder conservar el trabajo. Lo más preocupante de ello es que la ausencia 

de los padres en los hogares ha generado la disolución del vínculo familiar y que los hijos 

sean presas fáciles del alcohol y las drogas. (Periódico digital) 
  
 

 

Lastiri no descarta rebelión de diputados ante reforma morenovallista  
Aunque  presumió que la Reforma Electoral del gobernador tiene el consenso de toda la 
fracción del Partido Revolucionario Institucional (PRI), el líder de la bancada tricolor, José 
Luis Márquez Martínez, no descartó que el día de hoy algún diputado priista vote en 

contra de esta propuesta. (Contraparte) 
  
 

 

Reforma electoral evitará confrontación legislativa  
Para el diputado Jesús Zaldívar, uno de los beneficios más importantes de la reforma 
electoral es la construcción de acuerdos políticos; ―la polarización impide la aprobación de 
reformas‖. (Imagen Poblana) 

  
 

 

PAN niega ser el gran perdedor de la reforma electoral  

Bajo la perspectiva del coordinador de los diputados locales del PAN, Mario Riestra, el 
blanquiazul no perdió en la  negociación de la reforma electoral a pesar de que no entró 
la redistritación peleada por su partido desde hace varios años y que el pacto se dio 
directamente entre el gobernador Rafael Moreno Valle y el líder nacional del PRI, 
Humberto Moreira. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Va atrás México a nivel posgrado 
Los profesionistas mexicanos quedan rezagados en el examen más utilizado para acceder 
a posgrados en administración de empresas en el mundo. (Reforma) 

  
 

 
“Ustedes también son responsables” 

Acompañado de 20 víctimas de la violencia y la impunidad en México, Javier Sicilia se 

reunió con los coordinadores parlamentarios de ambas cámaras, y los acusó de ser 
―corresponsables‖ de las 50 mil muertes que han resultado de la lucha contra el crimen. 
(El Universal) 

  
 

 
Ofrece Congreso agilizar reformas 
Acuerdan legisladores construir una agenda mínima con el Movimiento por la Paz con 

Justicia y Dignidad que incluya la iniciativa en materia política, una ley de seguridad que 
prevea la legalización de algunas drogas y se evalúe la creación de una comisión de la 
verdad. (Milenio)  

  
 

 

Los legisladores, cómplices de la violencia: Sicilia 
En nombre del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, el poeta Javier Sicilia exigió 

a los integrantes del Congreso pedir perdón a las víctimas de la lucha gubernamental 
contra el crimen organizado, a sus familiares y a toda la nación mexicana, a la que no 
han defendido ni representado con dignidad. (La Jornada) 

 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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EU frena crecimiento industrial de México 
La desaceleración de la industria mexicana que inició desde el arranque del segundo 
semestre del 2011 por el deterioro económico internacional, principalmente de Estados 
Unidos; obligó a los empresarios a reducir de 4.5 a 3.5% su estimación de crecimiento 

industrial al cierre del 2011. (El Economista) 
  

 

 

Fracasa votación para elevar la deuda de EU 
La Cámara de Representantes de Estados Unidos no votó anoche un plan de los 
republicanos para elevar el límite de la deuda en 900 mil millones de dólares antes del 2 
de agosto. (El Financiero Digital) 

  
 

 

Ofrecen reformas a Sicilia, pero no le dicen cuándo 

De forma enérgica, el poeta Javier Sicilia reprochó ayer al Congreso de la Unión ver sólo 
por sus intereses partidocráticos y mezquinos por encima de lo que requiere el país en 
materia política, educativa, social y de seguridad, con lo que el Poder Legislativo traiciona 
y da la espalda a la ciudadanía. (Crónica) 

  
 

 

El Congreso se compromete a realizar diez reformas... pero no da fecha 
El Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, encabezado por Javier Sicilia, obtuvo el 

compromiso del Poder Legislativo de procesar diez reformas, incluidas la formación de 
una Comisión de la Verdad, mayor presupuesto a la educación, la creación de un fondo de 
apoyo a las víctimas y la participación ciudadana en la toma de decisiones de sus juntas 
de Coordinación Política. (Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

SINTESIS 

 Garantiza obras y en juntas auxiliares: Rivera Pérez 
En el marco de la puesta en marcha de una obra de pavimentación en la colonia Tlilostoc, en la junta auxiliar la 
Resurrección, el munícipe capitalino Eduardo Rivera Pérez prometió  más y mejores obras siempre y cuando los 
vecinos paguen su predial, pues esos impuestos serán regresados al lugar en servicios.  Refirió que hoy en día, 
sólo dos de cada diez colonos pagan su predial, ante ello, los convocó a unirse a la alianza entre el Ayuntamiento 
y las juntas auxiliares en el sentido de que por cada peso de impuesto será regresado en obras en el lugar donde 
viven y no se ocupará otros proyectos municipales.  (Irene Díaz)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/102649/Garantiza-obras-y-en-juntas-auxiliares-Rivera  

 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Busca el ayuntamiento amarrar apoyos del BID 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez se reunirá con representantes del Banco Interamericano de 
Desarrollo (BID), en busca de concretar un financiamiento económico que sea aplicado para proyectos en el 

Relleno Sanitario del municipio. El proyecto, que expondrá el alcalde de Puebla para el Relleno Sanitario es para 
extender la vida útil del mismo hasta por 30 años, a través de la incineración de los residuos que producirán agua 
y ceniza sin provocar contaminación en el medio ambiente, para luego convertir los gases que se generarán en 
energía eléctrica. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78589  

 

 
 

 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/102649/Garantiza-obras-y-en-juntas-auxiliares-Rivera
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78589
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CAMBIO 

 Reprocha Rivera a vecinos por no pagar el predial 
Por sexta ocasión el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, visitó la junta auxiliar de La Resurrección y, al 
entregar dos obras más de pavimentación, le reclamó a sus habitantes la falta del pago de predial, pues dijo que 
más del 80 por ciento no ha hecho esta contribución ante la Tesorería Municipal. El alcalde de Puebla aseguró que 
volverá a esta demarcación las veces que sean necesarias, pues de acuerdo a su programa de las Mil Calles se ha 
contemplado que en la zona se pavimenten alrededor de 47 calles. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/290711-le-puebla-reprocha-rivera-a-vecinos-por-no-pagar-

el-predial.htm  
 

CAMBIO 

 Lalo Rivera busca recursos en el BID  
Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, viajó a la ciudad de México para reunirse con Ellis Juan, 
representante del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) con el objetivo de presentar proyectos de desarrollo 
sustentable y de medio ambiente relacionado con el manejo de residuos y así cabildear algunos recursos para la 
capital.  También se reunió con el subsecretario de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Juan Manuel Gómez 
Robledo Verduzco, para posicionar a Puebla en el ámbito internacional y lograr apoyos para la Comuna en la 

materia. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/290711-le-puebla-lalo-rivera-busca-recursos-en-el-bid.htm  

 

 
 

MILENIO  

 En juntas auxiliares, 2 de cada 10 pagan impuestos 
Al señalar que sólo 2 de cada 10 poblanos asentados en las juntas auxiliares pagan su impuesto predial, el 
presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, ofreció dirigir cada peso recaudado al lugar de donde se pagó. 
―¿Quieren obras?, hay que ir a pagar el predial‖, dijo ante habitantes de la colonia Tilostoc, perteneciente a La 
Resurrección, que demandaban una mayor cantidad de pavimentaciones en la zona. Expuso que actualmente se 

tiene un nivel de recaudación deficiente en la ciudad, y que en algunos otros casos detectados por la Tesorería, 
son 5 de cada 10 quienes no enfrentan sus impuestos. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/8999833  
 

 
 
OPINION 

 Pide Eduardo Rivera a los habitantes de juntas auxiliares dejar atrás las elecciones 
En gira de trabajo por la junta auxiliar La Resurrección, el presidente municipal, de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, 

realizó un exhorto a los habitantes de las 17 juntas auxiliares para que dejen a un lado los intereses partidistas 
por las elecciones que se desarrollaron recientemente en estas demarcaciones. Al dar la banderazo de salida para 
la pavimentación de dos calles en la colonia Tlilostoc, para beneficiar a 200 habitantes con una inversión de 710 
mil 169 pesos, como parte del programa ―Mil Calles‖. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47467  

 
OPINION 

 Busca edil poblano financiamiento para el relleno sanitario y seguridad 

La tarde de este jueves el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, acudió al Banco Interamericano de Desarrollo, 
en el Distrito Federal- con la intención de buscar financiamientos para distintos proyectos en materia de seguridad 
y para el Relleno Sanitario. En este sentido el alcalde de Puebla, en entrevista durante una gira de trabajo, 
informó que el proyecto expuesto sobre el Relleno Sanitario consta en la extensión de vida útil del mismo a través 
de la incineración total de los residuos que producirán agua y ceniza sin provocar contaminación en el medio 
ambiente, para luego convertir los gases que se generarán en energía eléctrica. (Pilar Pérez)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47468  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/290711-le-puebla-reprocha-rivera-a-vecinos-por-no-pagar-el-predial.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/290711-le-puebla-reprocha-rivera-a-vecinos-por-no-pagar-el-predial.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/290711-le-puebla-lalo-rivera-busca-recursos-en-el-bid.htm
http://impreso.milenio.com/node/8999833
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47467
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47468


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 29 de Julio de 2011 
 

 

 

 5 

 
 
OPINION 

 Rezago en el pago del predial del 80% en La Resurrección: Rivera Pérez 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, reveló que hay zonas de la ciudad donde existe un 
rezago en el pago de predial desde el 50 hasta el 80 por ciento, por lo que realizó un exhorto a los poblanos para 

que se pongan al corriente en el pago de este impuesto. De la misma forma indicó que en la colonia Tlilostoc en la 
junta auxiliar La Resurrección, sólo dos de cada 10 personas se han puesto al corriente con el pago de este 
impuesto, y resaltó que estas cifras son muy variadas en toda la ciudad pero sí existe un gran rezago. (Pilar 
Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47469  
 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Eduardo Rivera busca recursos ante el BID para proyectos ambientales 
Este jueves el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, viajó a la ciudad de México para reunirse 
con Ellis J. Juan, representante del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) en México, con la finalidad de 
presentar proyectos en materia de medio ambiente, ecología y manejo de residuos sólidos, entre otros proyectos 
que permitirán el rescate del relleno sanitario para que tenga una vida útil de 20 a 30 años. Además, el munícipe 

refirió que se aprovechará la visita para reunirse con autoridades de la Secretaría de Relaciones Exteriores, 
―estaremos platicando con personas de la Secretaría de Relaciones Exteriores, crear una agenda para proyectar a 
Puebla en el ámbito internacional y que se pueda conocer, tenemos varias reuniones con agregados del servicio 
exterior mexicano‖. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136997:eduardo-rivera-busca-

recursos-ante-el-bid-para-proyectos-ambientales&Itemid=534 

 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Buscará Comuna apoyo del BID para Relleno Sanitario  
Ante las condiciones de rezago, contaminación y deterioro que tiene el Relleno Sanitario, el ayuntamiento de 
Puebla gestionará recursos ante el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) para implementar nueva tecnología 
y aumentar la vida del mismo. En entrevista, el alcalde Eduardo Rivera Pérez reconoció que el relleno mantiene 
una problemática que ha heredado de administraciones anteriores, ―tenemos problemas con las condiciones como 
opera actualmente el Relleno Sanitario, por lo que se requiere redimensionarlo y extenderlo‖.  (Jesús Barrera)  
http://www.imagenpoblana.com/index1.php  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Lanzan convocatoria para alumbrado  
Con la reserva del monto económico, el ayuntamiento de Puebla lanzo la convocatoria para el servicio del 
alumbrado publico y en donde a decir del secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos en el municipio, 
Alejandro Fabre Bandini, ―en esta ocasión hemos querido cuidar que no solo sea el factor económico, pero que 

este si sea un parámetro de referencia y se garantice la calidad‖, expuso tras declarar que la calidad no se 
cuidaba en administraciones anteriores. (Flor Martínez)  
 

 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47469
http://www.imagenpoblana.com/index1.php
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INTOLERANCIA  

 Licitación del alumbrado generará ahorros: Fabre 
El ayuntamiento de Puebla tendrá un ahorro de 22 millones de pesos al mes con la nueva contratación de la 
empresa, que se hará cargo del mantenimiento del alumbrado público de la ciudad. Esto, luego de que el jueves 
se lanzara la convocatoria nacional para licitar el servicio de alumbrado público, cuyo fallo se dará a conocer el 
próximo 17 de agosto. El secretario de Medio Ambiente Municipal, Alejandro Fabre Bandini reconoció que había 
fallas en el servicio de mantenimiento de las luminarias, debido a que estas rebasaron su vida útil, las 
reparaciones eran muy tardadas, así como la falta de circuitos de medición. (Alejandro Camacho)   

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78587  

 

 
 
CAMBIO 

 Lanza comuna licitación para concesionar el alumbrado  
El Ayuntamiento de Puebla por fin lanzó la licitación para concesionar el alumbrado público a una empresa 
privada, del mismo modo pagará más de un millón de pesos a la empresa Citélum por la ampliación de su 
contrato, así lo informó el secretario de Servicios Públicos y Medio Ambiente del municipio de Puebla, Alejandro 
Fabre Bandini. El próximo domingo se vence el contrato que la Comuna signó por tres meses con Citélum para 

servicios de alumbrado, pero debido al retraso de la convocatoria la nueva empresa será designada hasta el 17 de 
agosto por lo que el servicio de esta empresa se podría extender por 18 días más ya que el funcionario reconoció 
que los trabajadores del Ayuntamiento no se pueden hacer cargo del servicio; la ampliación costaría al erario más 
de un millón de pesos. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/290711-le-puebla-lanza-comuna-licitaci-n-para-concesionar-
el-alumbrado.htm  

 

 
 

MILENIO  

 Comuna lanza licitación para dar mantenimiento preventivo a luminarias 
Manteniendo el monto de contratación como reservado, el ayuntamiento lanzó la licitación pública nacional 

correspondiente a la prestación del servicio de alumbrado público por el resto del trienio de Eduardo Rivera Pérez. 
El secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos municipales (Smaspm), Alejandro Fabre Bandini, indicó que 
la convocatoria publicada ayer deberá definirse el próximo 17 agosto. Explicó que el contrato implicará el 
mantenimiento correctivo y preventivo de 81 mil luminarias en todo el territorio capitalino, así como un 
financiamiento por 30 millones de pesos para la sustitución de focos regulares por lámparas de inducción 
magnética. (Guillermo Castillo)  

http://impreso.milenio.com/node/8999834  

 

 
 
OPINION 

 Ahorrará Comuna 22 MDP en el mantenimiento de luminarias 

El ayuntamiento de Puebla conseguirá un ahorro de 22 millones de pesos por año con la contratación de una 
nueva empresa para dar mantenimiento a las luminarias de la capital poblana, explicó el secretario de Medio 
Ambiente y Servicios Públicos, Alejandro Fabre Bandini. Esto luego que la Secretaría de Medio Ambiente y 
Servicios Públicos anunciara la mañana de ayer la convocatoria para la licitación del servicio del alumbrado 
público de la ciudad, en la cual podrán participar empresas especializadas de todo el país y cuyos resultados se 
darán a conocer el próximo 17 de agosto. (Pilar Pérez)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47486  
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78587
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/290711-le-puebla-lanza-comuna-licitaci-n-para-concesionar-el-alumbrado.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/puebla/290711-le-puebla-lanza-comuna-licitaci-n-para-concesionar-el-alumbrado.htm
http://impreso.milenio.com/node/8999834
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47486
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E-CONSULTA 

 Lanza el Ayuntamiento la licitación del alumbrado público para todo el trienio 
El Ayuntamiento de Puebla lanzó la licitación pública de carácter nacional para la contratación del servicio 

Correctivo y Preventivo de Alumbrado Público del municipio de Puebla que cuenta con un parque de 81 mil 
luminarias y que vencerá hasta que concluya el presente trienio. Alejandro Fabre Bandini, titular de la Secretaría 
de Medio Ambiente y Servicios Públicos, detalló que las bases de la licitación CMA-SMASP-LP-143/2011, señalan 
que la empresa ganadora se compromete a no tener apagado más del 5 por ciento de las luminarias, y en caso de 
avería en las lámparas colocadas en las principales avenidas haya respuesta en un máximo de 48 horas. (Pia 
Pineda)  

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13827:lanza-el-ayuntamiento-la-

licitación-del-alumbrado-público-para-todo-el-trienio&Itemid=332   
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Abierta la licitación nacional del servicio de alumbrado público de Puebla capital 
El Ayuntamiento de Puebla, a través de la Secretaría del Medio Ambiente, lanzó la convocatoria para la licitación 

nacional de la concesión del servicio de alumbrado público de la capital del estado, con el objetivo de mejorar la 
calidad y ofrecer una respuesta inmediata a las solicitudes de la ciudadanía. Así lo dio a conocer el titular de la 
dependencia, Alejandro Fabre Bandini, quien mencionó que el proceso concluirá el 17 de agosto, por lo que 
aquellas empresas que deseen participar deberán cumplir con ciertos requisitos, entre los que destacan la 
capacidad para atender el parque de 81 mil luminarias, cumplir con los parámetros de calidad y resolver 
problemas en la iluminación de las vialidades principales, en un lapso no mayor a 48 horas. (Abraham Espinosa) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136998:abierta-la-
licitaci%C3%B3n-nacional-del-servicio-de-alumbrado-p%C3%BAblico-de-puebla-capital&Itemid=534 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Beneplácito en el Ayuntamiento de Puebla por la asignación del Tianguis Turístico 
Alejandro Cañedo Priesca, director de Turismo Municipal, vio con beneplácito que Puebla sea sede del Tianguis 
Turístico 2013, después de una selección entre 20 ciudades que buscaron la sede de este evento, que colocarán a 
Puebla en los reflectores a nivel mundial. Manifestó que es una buena noticia, al señalar que por 36 años lo había 

tenido el puerto de Acapulco, aunque este lugar de playa, ya no cumplía con las expectativas de los operadores 
que vienen del extranjero ―a comprar México‖ para venderlo a los turistas de sus países. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136991:benepl%C3%A1cito-en-
el-ayuntamiento-de-puebla-por-la-asignaci%C3%B3n-del-tianguis-tur%C3%ADstico&Itemid=534 
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
CAMBIO 

 El domingo, Moreno Valle entregará su primera obra 
Este domingo el mandatario Rafael Moreno Valle Rosas entregará la ampliación del puente de la recta a Cholula, 
obra que anunció en sus primeros cien días de gobierno y que realizó en conjunto con el municipio de Puebla, con 
una inversión de 33 millones de pesos. A cuatro meses de dar el banderazo en compañía del presidente 

municipal, Eduardo Rivera Pérez, el mandatario inaugurará la ampliación del paso inferior vehicular de la recta a 
Cholula, a la altura de las delegaciones de la PGR y el Sistema de Administración Tributaria, obra que diera inició 
en construcción el pasado 10 de marzo y tendría una duración 90 días. (Elvia García) 
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/290711-eg-politica-el-domingo-moreno-valle-entregar-su-
primera-obra.htm   
 
 

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13827:lanza-el-ayuntamiento-la-licitación-del-alumbrado-público-para-todo-el-trienio&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13827:lanza-el-ayuntamiento-la-licitación-del-alumbrado-público-para-todo-el-trienio&Itemid=332
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/290711-eg-politica-el-domingo-moreno-valle-entregar-su-primera-obra.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/290711-eg-politica-el-domingo-moreno-valle-entregar-su-primera-obra.htm
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 El ayuntamiento lanza convocatoria para licitación del alumbrado público del municipio de Puebla. 

 El alcalde Eduardo Rivera inauguro calles en al colonia Xiloztoc en la Resurrección. 
 Puebla, ayer obtuvo el primer lugar en manufactura y construcciones de economía secundaria a nivel 

nacional. 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 El Ayuntamiento de Puebla, a través de la Secretaría del Medio Ambiente, lanzó la convocatoria para la 

licitación nacional de la concesión del servicio de alumbrado público de la capital del estado, con el 
objetivo de mejorar la calidad y ofrecer una respuesta inmediata a las solicitudes de la ciudadanía. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 

 El ayuntamiento de Puebla celebro que Puebla sea designado con esta sede para el 2013. 

 El ayuntamiento de Puebla anuncia la licitación del alumbrado público.  
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, sostuvo reuniones de trabajo con funcionarios 

de Relaciones exteriores con el propósito de que la ciudad de Puebla sea incluida en la agenda 
internacional del país en rubros como seguridad, medio ambiente, patrimonio y educación.     

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 En el marco de la puesta en marcha de una obra de pavimentación en la colonia Tlilostoc, en la junta 
auxiliar la Resurrección, el munícipe capitalino Eduardo Rivera Pérez prometió  más y mejores obras 
siempre y cuando los vecinos paguen su predial, pues esos impuestos serán regresados al lugar en 

servicios. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El director de turismo municipal Alejandro Cañedo califico como positivo  que Puebla sea sede tianguis 
turístico  para el 2013 lo que le permitirá a la capital poblana y al estado convertirse a un referente 
como destino turístico. 

 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Garantiza Márquez votos de la bancada para la reforma 
El coordinador parlamentario del PRI, José Luís Márquez Martínez, aseguro que de acuerdo a un consenso los 16 
diputados locales que integran la bancada priista votaran a favor de la reforma electoral que este día será 
sometida al pleno, sin embargo no descarto que algunos, voten en contra en lo particular. Por su parte, el 

legislador priista Jesús Morales Flores, secretario de la Comisión de Gobernación, celebro la aprobación del 

dictamen que contienen las modificaciones al Código de Instituciones y Procesos Electorales (Cipeep), 
complementarias de la reforma electoral con la que el PRI dijo esta satisfecho. (Cirilo Calderón)  
 

 
 
EL HERALDO 

 Se encarece la democracia: mas dinero para los partidos eolíticos   
Los diputados que integran la Comisión de Gobernación del Congreso Local, aprobaron ayer incrementar los 
recursos (prerrogativas) para los partidos políticos hasta en un 152 por ciento, de esta forma, de 4.69 pesos que 
reciban por elector, ahora se llevaran alrededor de 12 pesos por elector. Al respecto, el legislador panista y 

presidente de la Comisión de Gobernación, Justicia y Puntos Constitucionales, Juan Carlos Espina Von Roehrich, 
detallo que Puebla es uno de los estados que da menos recursos  por prerrogativas a los partidos, de acuerdo a la 
media nacional que oscila entre los 29.6 pesos por elector. (Redacción)  
 

EL HERALDO 

 En la mira del OFS, ex ediles de Atlixco y San Martín   
En la mira del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), esta el ex presidente municipal de Atlixco, Eleazar Pérez 

Sánchez, quien solo tiene aprobada la cuenta publica de su primer año e gestión (2008). El presidente de la 
referida comisión legislativa, Mario Riestra Piña, dio a conocer que revisaran de manera minuciosa las cuentas 
publicas pendientes de este sujeto de revisión, la del 2009 que esta en proceso y la del 2010, así como los últimos 
45 días de su gestión comprendidos del 1 de enero al 14 de febrero del 2011. (Fabiola Reynoso) 
 

 
 
SINTESIS 

 Entrega DIF apoyos a menores con desnutrición 
Unos 452 niños recibirán cada mes productos de la canasta básica y un suplemento alimenticio, tres veces más 
que el año pasado, como parte del programa del DIF estatal ‗Rescate Nutricio‘, llevado ayer a la delegación de 

Tepexi de Rodríguez, la cual se conforma por 11 municipios. La presidenta del patronato del Sistema para el 

Desarrollo Integral de la Familia en la entidad, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, informó que el objetivo del 
proyecto es mejorar la calidad de vida de los menores de entre 2 a 12 años que presenten un alto grado de 
desnutrición dándoles una despensa mes con mes. (Samantha Páez)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/102594/Entrega-DIF-apoyos-a-menores-con-desnutricion  
 

SINTESIS 

 Crecerá financiamiento a los partidos políticos 
El financiamiento público que reciben los partidos políticos en Puebla crecerá en poco más del 150 por ciento 
luego de aprobarse por unanimidad las modificaciones al Código de Instituciones y Procedimientos Electorales, 

por parte de la Comisión de Gobernación del Congreso del estado. El presidente de la referida, Juan Carlos Espina 
von Roerich, informó que el esquema de financiamiento de los partidos creció, aunque afirmó que estos recursos 
no son exorbitantes. El incremento concreto pasará de 4.75 a 11.85 pesos por elector para cada partido político. 
(Elizabeth Cervantes)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/102720/Crecera-financiamiento-a-los-partidos-politicos  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/102594/Entrega-DIF-apoyos-a-menores-con-desnutricion
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/102720/Crecera-financiamiento-a-los-partidos-politicos
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SINTESIS 

 SSP anunció campaña en apoyo a la ciudadanía 
Las campañas ―Llueve Ayuda‖ y ―No hay invierno que resista tu generosidad‖ que tendrán el objetivo de 
recolectar ropa y cobijas, son parte del lado amable de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) y el voluntariado, 
anunció el titular de la dependencia Ardelio Vargas Fosado.  Se busca que la ciudadanía colabore para llegar a la 
meta que es de 15 mil frazadas para entregarlas en comunidades que lo requieran, lo anterior, explicó Vargas 

Fosado, es porque la semana pasada fue evacuada una población con motivo de las lluvias y las personas no 
tenían con que abrigarse.  (Charo Murillo)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/102646/SSP-anuncio-campana-en-apoyo-a-la-ciudadania  

 

 

 
INTOLERANCIA  

 Dan último toque a Código Electoral 
El PAN y el PRI le dieron el último toque a la Reforma Electoral durante la sesión de la Comisión de Gobernación 
del Congreso local. El PAN logró que se incluyera en el código un lineamiento para que en el caso de las 
elecciones a gobernador, el órgano electoral convoque a la realización de dos debates. Esta propuesta que 

originalmente no era del agrado del Instituto Estatal Electoral (IEE) fue empujada por el diputado de Acción 
Nacional Mario Riestra Piña. (Mario Martell)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78604  

 
INTOLERANCIA  

 Defienden diputados la Reforma Electoral 
Con la aprobación este viernes de la Reforma Electoral, los representantes de los partidos políticos insistieron en 

que no hubo ―moneda de cambio‖ en el proceso, y que en el caso de los recursos que recibirán los partidos habrá 
transparencia. Para el coordinador de los diputados locales del Partido Revolucionario Institucional, José Luis 
Márquez Martínez, la aprobación se dio por encima de los intereses personales y de partido, pues antes están los 
de los ciudadanos. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78605  

 

 
 

CAMBIO 

 Los diputados del PRI tendrán que votar a favor  
José Luís Márquez Martínez, coordinador de la bancada del PRI en el Congreso, exigió a los legisladores del 
tricolor que respeten el acuerdo entre la dirigencia nacional y el gobernador del estado y voten a favor la Reforma 
Electoral que será puesta a consideración del Pleno este día, aunque dijo que el partido respetará si algún 
legislador decide ir en contra de la iniciativa pues ―no habrá jalón de orejas para nadie‖. (Viridiana Lozano)  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/290711-vl-politica-los-diputados-del-pri-tendr-n-que-votar-
a-favor.htm  
 

CAMBIO 

 Moreno Valle ratifica su apoyo a Ernesto Cordero  
Rafael Moreno Valle Rosas ratificó nuevamente su apoyo a Ernesto Arroyo Cordero, pues el pasado miércoles el 
mandatario acudió al igual que sus homólogos de Guanajuato, Sonora, Sinaloa y Baja California Sur a la ciudad 
de México a una cena para respaldar la candidatura del secretario de Hacienda y Crédito Público del Partido Acción 
Nacional (PAN) a la Presidencia de la República. Durante la cena realizada en el Club de Industriales, en Polanco, 
en honor a Cordero Arroyo, el gobernador poblano así como el de Guanajuato, Juan Manuel Oliva; de Sonora, 
Guillermo Padres; de Sinaloa, Mario López Valdez, ―Malova‖ y de Baja California Sur, Marcos Covarrubias se 

comprometieron a trabajar fuerte y con estrategia, para lograr que el funcionario federal obtenga la candidatura 
del PAN a la Presidencia de la República. (Elvia García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/290711-eg-politica-moreno-valle-ratifica-su-apoyo-a-
ernesto-cordero.htm  
 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/102646/SSP-anuncio-campana-en-apoyo-a-la-ciudadania
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78604
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78605
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/290711-vl-politica-los-diputados-del-pri-tendr-n-que-votar-a-favor.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/290711-vl-politica-los-diputados-del-pri-tendr-n-que-votar-a-favor.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/290711-eg-politica-moreno-valle-ratifica-su-apoyo-a-ernesto-cordero.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/290711-eg-politica-moreno-valle-ratifica-su-apoyo-a-ernesto-cordero.htm
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CAMBIO 

 Hoy presentan en el Pleno Reforma al Congreso local  
De última hora las fracciones parlamentarias del PAN, PRI, PT y del Verde lograron el consenso para presentar 
este día la reforma al Congreso, que contempla la desaparición de la Gran Comisión para sustituirla por una Junta 
de Gobierno y Conciliación Política.  El acuerdo se dio ayer por la noche durante la sesión de la Gran Comisión en 
la que los legisladores se comprometieron a modificar la propuesta en la Comisión de Gobernación a fin de que 

todos los partidos políticos queden conformes, pues los diputados aún no se ponen de acuerdo en temas como 
coaliciones parlamentarias, el número de comisiones que deberán crearse y la integración de las fracciones.  
(Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/290711-vl-politica-hoy-presentan-en-el-pleno-reforma-al-
congreso-local.htm  
 

CAMBIO 

 Martha Erika pide trabajar por encima de causas partidistas 
Martha Erika Alonso, presidenta del Sistema Estatal DIF, solicitó a sus homólogas municipales hacer a un lado las 
diferencias ideológicas y partidistas para privilegiar el trabajo y bienestar de las familias poblanas: ―Las campañas 
electorales quedaron atrás, es momento de trabajar por el bienestar de las familias poblanas‖. En el marco del 

arranque del programa Rescate Nutricio en el municipio de Tepexi de Rodríguez, donde se entregaron 10 mil 
despensas y complementos alimenticios a 462 niños con problemas de desnutrición severa, a diferencia de las 
150 que las familias que recibieron el año pasado, la presidenta del SEDIF anunció que el organismo que 
encabeza ha suspendido algunos programas de ayuda por la falta de sustento nutricional ya que ahora se trabaja 
con la Secretaría de Salud del estado para hacer más eficaz la ayuda. (Elvia García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/290711-eg-politica-martha-erika-pide-trabajar-por-encima-
de-causas-partidistas.htm  
 

CAMBIO 

 Diputados critican información de página web del Congreso  
Los integrantes de la Comisión de Transparencia del Congreso del estado reconocieron que hay diversas 

deficiencias en la página del Poder Legislativo, sobre todo en esa materia, debido a que aún aparecen documentos 
que datan de hace cinco años y hay muchos apartados que no están actualizados, situación que no abona en 
nada a la rendición de cuentas. Ante esa situación, los miembros de dicha mesa de trabajo determinaron enviar 
un exhorto al Órgano de Fiscalización Superior (OFS) y harán todos los trámites necesarios para que en ambas 
páginas de internet aparezca la información actualizada y se subsanen dichas deficiencias. (Yonabad Cabrera)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/290711-yc-politica-diputados-critican-informaci-n-de-p-
gina-web-del-congreso.htm  
 

CAMBIO 

 Ni timorato ni blandito ante el gobernador: Lastiri  
El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, negó que la aprobación de la reforma morenovallista en 
materia electoral por parte de la bancada de su partido político, sea una muestra de que se ha mostrado 

―blandito‖ o ―timorato‖ ante el gobierno de Rafael Moreno Valle, insistió con su discurso de que los priistas son 

una oposición responsable y que construye acuerdos. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/290711-yc-politica-ni-timorato-ni-blandito-ante-el-
gobernador-lastiri.htm  
 

CAMBIO 

 Aumentan prerrogativas sólo un 150 por ciento  
La Comisión de Gobernación aprobó por unanimidad la última parte de la Reforma Electoral con el aumento en un 
150 por ciento a las prerrogativas de los partidos políticos pasando de 4.69 pesos por elector a 11.85, dicha 
cantidad no es suficiente para llegar a la media nacional -29.6 pesos- por lo que el presidente de la Comisión, 
Juan Carlos Espina von Roehrich, declaró que el incremento se dará paulatinamente hasta llegar a esta cifra.  

Como lo pactaron el líder nacional del PRI, Humberto Moreira y el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, la 
reforma no incluye la redistritación ni la normativa para que el Instituto Electoral del Estado se encargue de 
organizar los procesos electorales en las juntas auxiliares. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/290711-vl-politica-aumentan-prerrogativas-s-lo-un-150-

por-ciento.htm  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/290711-vl-politica-hoy-presentan-en-el-pleno-reforma-al-congreso-local.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/290711-vl-politica-hoy-presentan-en-el-pleno-reforma-al-congreso-local.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/290711-eg-politica-martha-erika-pide-trabajar-por-encima-de-causas-partidistas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/290711-eg-politica-martha-erika-pide-trabajar-por-encima-de-causas-partidistas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/290711-yc-politica-diputados-critican-informaci-n-de-p-gina-web-del-congreso.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/290711-yc-politica-diputados-critican-informaci-n-de-p-gina-web-del-congreso.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/290711-yc-politica-ni-timorato-ni-blandito-ante-el-gobernador-lastiri.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/290711-yc-politica-ni-timorato-ni-blandito-ante-el-gobernador-lastiri.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/290711-vl-politica-aumentan-prerrogativas-s-lo-un-150-por-ciento.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/290711-vl-politica-aumentan-prerrogativas-s-lo-un-150-por-ciento.htm
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CAMBIO 

 Inspectora no cumplió con revisar 90 cuentas públicas  
La Comisión Inspectora sólo alcanzó a revisar 57 de las 90 cuentas públicas que tenía previstas para el Segundo 
Periodo Ordinario de Sesiones, admitió el diputado panista Mario Riestra Piña y culpó al Órgano de Fiscalización 
Superior (OFS) de no haber turnado a tiempo los dictámenes al Congreso.  Debido a esto, Riestra Piña no 
descartó que las 33 cuentas públicas restantes sean aprobadas en un periodo extraordinario, pues señaló que la 
comisión continuará reuniéndose para aprobar los dictámenes rezagados. (Viridiana Lozano)  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/290711-vl-politica-inspectora-no-cumpli-con-revisar-90-
cuentas-p-blicas.htm  
 

CAMBIO 

 Policía de San Pedro Cholula corrige a Ardelio Vargas 
Mientras el secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, aseguró que las dos granadas aseguradas en 
San Pedro Cholula fueron encontradas de manera fortuita por la Policía Municipal, los elementos policíacos 
detallaron que los artefactos fueron arrojados por cuatro sujetos armados desde una Hummer y un Pointer tras 
una persecución.  Fuentes policíacas de San Pedro Cholula informaron que la madrugada de ayer durante un 
rondín de vigilancia, encontraron a varios sujetos con actitud sospechosa a un costado de una Hummer roja y un 
Pointer gris en la calle 6 Sur entre la 13 y la 15 Oriente del municipio. Al momento de acercarse a ellos, se 

percataron que uno de ellos estaba armado y, al mismo tiempo, estos sujetos se dieron cuenta de la presencia de 
los uniformados, por lo que abordaron sus unidades y huyeron del lugar.  (Osvaldo Macuil) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/seguridad/seg-290711-osv-polic-a-de-san-pedro-cholula-
corrige-a-ardelio-vargas.php   
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Por su cercanía al Distrito Federal, Puebla será sede del Tianguis Turístico en 2013 
―Por su gran infraestructura, su conectividad y su cercanía con la Ciudad de México‖, Puebla fue elegida entre 18 
ciudades del país para ser sede del Tianguis Turístico en marzo de 2013, informó el secretario de Turismo en el 
estado, Ángel Trauwitz Echeguren. El objetivo, expresó, será proyectar al estado como un lugar propicio para el 
comercio turístico y para incluir al público que se ha quedado fuera de los actos anteriores debido a la distancia 

que había con el puerto de Acapulco. (Paula Carrizosa)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/29/puebla/cul116.php  
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Incrementan prerrogativas a partidos en 152 por ciento; el PRI, el más beneficiado 
La Comisión de Gobernación, Justicia y Puntos Constitucionales del Congreso local modificó las fórmulas de 
asignación de presupuesto a los partidos políticos para incrementar la bolsa total de recursos en 152 por ciento, la 
cual se repartirá de manera anual a cada instituto político con base en la votación obtenida en la elección local de 

legisladores. Con la reforma, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) se convertiría en el instituto político más 

beneficiado en la dotación de recursos públicos, pues en los comicios anteriores concentró 38 por ciento de los 
sufragios emitidos en la designación de diputados de mayoría relativa. (Mónica Camacho)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/29/puebla/pol103.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Aprueban un método administrativo contra 4 ex ediles  
La Comisión Inspectora propondrá al Congreso local este día iniciar procedimientos administrativos de 
determinación de responsabilidades contra los ex alcaldes de Calpan, Camocuautla, Tlaltenango y Tlaola por no 
comprobar la aplicación de un total de 69 millones de pesos en 2010.   De acuerdo con el presidente de la 

Comisión Inspectora, Mario Riestra, el caso más grave es el del ex edil de Calpan, Eliseo Galván Jiménez, quien 
no solventó 35 observaciones, seis por presuntas deficiencias administrativas y 19 por presunto daño patrimonial. 
(Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/29/puebla/pol402.php  

 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/290711-vl-politica-inspectora-no-cumpli-con-revisar-90-cuentas-p-blicas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/julio/politica/290711-vl-politica-inspectora-no-cumpli-con-revisar-90-cuentas-p-blicas.htm
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/seguridad/seg-290711-osv-polic-a-de-san-pedro-cholula-corrige-a-ardelio-vargas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/seguridad/seg-290711-osv-polic-a-de-san-pedro-cholula-corrige-a-ardelio-vargas.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/29/puebla/cul116.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/29/puebla/pol103.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/29/puebla/pol402.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Amenaza Lastiri a priistas críticos de la reforma electoral con excluirlos de la repartición de 
candidaturas 

El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Juan Carlos Lastiri Quirós, avaló el respaldo de 
la bancada tricolor a la reforma electoral del estado, al tiempo de censurar a los militantes del partido que 
manifestaron su inconformidad hacia la propuesta.  Incluso, lanzó una advertencia a los miembros del tricolor de 

que no serán tomados en cuenta en la repartición de candidaturas para la elección federal del próximo año, si 
promueven ―luchas fratricidas‖ y no favorecen la unidad. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/29/puebla/pol203.php  

 

 
 

MILENIO  

 Elevan 152% financiamiento a partidos políticos 
Las prerrogativas para los partidos se incrementarán 152 por ciento según lo aprobó la comisión de gobernación 
al decidir que la asignación presupuestal por voto pase de 4.69 a 11.85 pesos por ciudadano; pese a ello el monto 
aún se encuentra por debajo al promedio que se asigna en Veracruz, Estado de México, Hidalgo, Zacatecas y 
Morelos. En la sesión de esta comisión se aprobó por mayoría dicho cambio además de otras modificaciones en el 

código de procedimientos electorales propuestas en la iniciativa del gobernador Rafael Moreno Valle, que incluye 
extender el periodo de duración de las consejerías en el Instituto Electoral del Estado (IEE) y modificaciones al 
interior del organismo.  (Erick Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/8999857  
 

MILENIO  

 Cuatro municipios reportan irregularidades por 69 mdp  

La Comisión Inspectora inició el procedimiento administrativo de determinación de responsabilidades de cuatro 

sujetos de revisión, Calpan, Camocuautla, Tlaltenango y Tlaola por presuntas irregularidades registradas en el 
periodo 2010, que suman aproximadamente 69 millones de pesos. El presidente de esta comisión, Mario Riestra 
Piña, indicó que en la dictaminación de 22 cuentas públicas, se aprobaron 18 y las citadas mostraron anomalías 
ante las cuales tendrán que responder. En Calpan se detectaron 35 irregularidades, 6 por presuntas deficiencias 
administrativas y 19 presuntos daños patrimoniales que suman 31 millones 866 mil pesos. (Erick Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/8999878  
 

MILENIO  

 DIF inicia programa contra la desnutrición 

Con la entrega de despensas y complementos alimenticios a 462 niños con problemas severos de desnutrición, 
Martha Erika Alonso de Moreno Valle, presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, puso en marcha el 
Programa Rescate Nutricio en el municipio de Tepexi de Rodríguez y anunció que el apoyo incrementará de 3 mil 
a 10 mil despensas al año, con el propósito de beneficiar a un mayor número de menores. Precisó que de forma 
mensual se estará entregando a la familia de los menores una despensa con productos de la canasta básica y 

complementos alimenticios elaborados a base de leche de vaca y adicionado con importantes cantidades de 
proteína, grasas, vitaminas y minerales. (Redacción)  

http://impreso.milenio.com/node/8999823  
 
MILENIO  

 SEP y ST acuerdan proceso para elegir a transportistas públicos 
En coordinación con la Secretaría de Educación Publica federal, la Secretaría de Transportes (ST) en el estado 
reformará el proceso para entregar licencias de chofer para el servicio del transporte público de ruta fija y taxi, 
informó el subsecretario del ramo, Carlos Zurita. El funcionario indicó que para que una persona pueda obtener el 
documento deberá primero tomar un curso, puesto que forzosamente deben recibir una certificación que les 
acredite para operar las unidades. Indicó que en el pasado cualquiera podía obtener la licencia debido a que el 

curso era simple lo que a la larga trajo como consecuencia alto número de accidentes y deterioro de los 
autobuses o taxis. (Guadalupe Gálvez)  
http://impreso.milenio.com/node/8999864  

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/29/puebla/pol203.php
http://impreso.milenio.com/node/8999857
http://impreso.milenio.com/node/8999878
http://impreso.milenio.com/node/8999823
http://impreso.milenio.com/node/8999864
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MILENIO  

 “La reforma, incompleta” 
Los politólogos de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) y de la Universidad de las Américas 
Puebla (UDLAP), René Valdivieso Sandoval, y Víctor Reynoso, criticaron la reforma electoral propuesta por el 
gobernador al calificarla como incompleta. En tanto, especialista de la Universidad Popular Autónoma del Estado 
de Puebla (Upaep), Alejandro Guillén Reyes, resaltó que el gobernador, Rafael Moreno Valle, haya encontrado a 

Humberto Moreira como un interlocutor para lograr acuerdos con el Partido Revolucionario Institucional (PRI); y 
María Elena Menéndez Ibáñez, catedrática de la Escuela de Derecho y Ciencia Política del Tecnológico de 
Monterrey, Campus Puebla, explicó que en una primera instancia parece positiva la reforma, sin embargo, habrá 
que esperar a que se ponga en marcha.  (Erick Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/8999860  

 
MILENIO  

 Listos, cambios a Ley Orgánica; sólo falta aprobarlos: Espina 

El presidente de la Comisión de Gobernación, Juan Carlos Espina, consideró que la propuesta para la reforma a la 
ley orgánica del Congreso está lista y debería ser aprobada a más tardar en un periodo extraordinario. Indicó que 
la falta de consensos frenó la iniciativa panista pues no se pudo agotar la discusión debido a que los diputados se 
enfocaron en el tema de la reforma electoral. ―Creo que todos somos conscientes de que aquí no se trata de tener 
ideas brillantes sino de tener el suficiente respaldo y en el momento adecuado, consumió mucho la concentración 
en la reforma electoral y no se presentó la suficiente atención a la orgánica‖, indicó. (Erick Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/8999859  

 

 
 
OPINION 

 Traidores los priístas que aprueben la reforma electoral: Óscar Aguilar 
Los diputados serán unos traidores si aprueban hoy en el desarrollo de la última sesión del Congreso local la 
reforma electoral que presentó el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, dijo el legislador federal por este 
partido, Óscar Aguilar González, quien pidió a sus correligionarios razonar su voto. En este sentido, el priísta 
reiteró que de aprobarse la reforma del mandatario estatal, es un hecho que en las elecciones del otro año 
cuando se disputarán diputaciones federales y senadurías perderá su partido. (Jesús Lemus)   

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47490  
 
OPINION 

 No habrá negociación en la revisión de las cuentas públicas del ex edil de Atlixco: Riestra Piña 
En la comisión Inspectora no habrá chantajes ni negociaciones respecto a la revisión de las cuentas públicas de 
2009 y 2010 del ex presidente municipal de Atlixco, Eleazar Pérez Sánchez, declaró el titular del órgano 
legislativo Mario Riestra Piña. Así lo expuso el coordinador de los diputados locales del PAN, luego de enterarse 
que la actual administración de Atlixco enfrenta una orden de embargo por 3 millones 180 mil 954 pesos, esto por 

adeudos con la Comisión Nacional del Agua que heredó el trienio de Eleazar Pérez Sánchez, quien no tramitó un 

acuerdo de pago para proteger el patrimonio del municipio. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47478  
 
OPINION 

 Aprueba Comisión de Gobernación reforma electoral enviada por Moreno Valle 
La comisión de Gobernación del Congreso local aprobó ayer el resto de la reforma electoral del gobernador de 
Puebla Rafael Moreno Valle Rosas, en la que se contempla aumentar las prerrogativas a los partidos políticos que 
existen en la entidad poblana. Al respecto, el titular del órgano legislativo Juan Carlos Espina Von Roehrich, 
explicó que será hoy cuando se ponga a consideración de los 41 diputados, la aprobación de la reforma electoral, 
en la que se empatarán las elecciones locales con federales y así tener a un gobernador de 22 meses. (Jesús 

Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47477  
 

 

http://impreso.milenio.com/node/8999860
http://impreso.milenio.com/node/8999859
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47490
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47478
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47477
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E-CONSULTA 

 Aprueban diputados aumentar en 152% financiamiento a partidos 

Por unanimidad, los diputados de la Comisión de Gobernación aprobaron el proyecto de dictamen para 
incrementar el financiamiento público a partidos políticos del 152 por ciento, aproximadamente. El legislador 
panista, Juan Carlos Espina Von Roehrich, explicó que los institutos políticos pasarán de recibir 4.69 a 11.85 
pesos por cada elector, después que haya sido autorizado por el Pleno del Congreso local. Con esta fórmula, ni 
siquiera llegarán a la media nacional, la cual está estimada en 29.6 pesos por elector, aunque la intención era 
alcanzar este porcentaje. (Xochilt Rangel)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13802:aprueban-diputados-

aumentar-en-152-financiamiento-a-partidos&Itemid=332  
 
E-CONSULTA 

 Abre el Congreso procesos contra 4 ex ediles por daño patrimonial 
La Comisión Inspectora en el Congreso local inició cuatro procesos administrativos de determinación de 
responsabilidades contra los ex ediles de Calpan, Camocuautla, Tlaltenango y Tlaola, por incurrir en diversas 
irregularidades como deficiencias administrativas y daño patrimonial. Al concluir la sesión de este jueves, el 
presidente de la Comisión Inspectora, Mario Gerardo Riestra Piña, informó que se discutieron y dictaminaron 22 
cuentas públicas del ejercicio 2010, de las cuales 18 fueron aprobadas y cuatro se identificaron como sujetas de 

revisión. (Xochilt Rangel) 
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13823:abre-el-congreso-procesos-
contra-4-ex-ediles-por-daño-patrimonial&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Obtiene Puebla la sede del Tianguis Turístico para 2013 
Los destinos turísticos de Riviera en Nayarit y Puerto Vallarta en Jalisco serán las sedes del Tianguis Turístico 
2012, mientras que el estado de Puebla lo será en el 2013, una vez que el evento salió de su sede tradicional en 
Acapulco, Guerrero. En rueda de prensa en la ciudad de México, el Comité Revisor de la nueva sede detalló que 
para 2014 Cancún y la Riviera Maya en Quintana Roo albergarán ese acto de mayor importancia en el país, según 

lo consignó la agencia informativa Notimex. (Miriam Espinosa)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13844:obtiene-puebla-la-sede-del-
tianguis-turístico-para-2013&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Investigarán hallazgo de cartuchos de gas lacrimógeno en calle de San Pedro Cholula 
Los cartuchos de gas lacrimógeno que fueron arrojados la madrugada de este jueves en los límites de los 

municipios de San Andrés y San Pedro Cholula, no pusieron en riesgo a los vecinos de la zona, aseguró el titular 
de la Secretaría de Seguridad Pública del Estado, Ardelio Vargas Fosado. (Ozair Viveros) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136996:investigar%C3%A1n-
hallazgo-de-cartuchos-de-gas-lacrim%C3%B3geno-en-calle-de-san-pedro-cholula&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 PGR decomisa 400 mil productos en la La Cuchilla y La Fayuca 
Un total de 400 mil productos pirata fueron los decomisados por la Procuraduría General de la República 

delegación Puebla, tras operativos que se realizaron en los mercados La Cuchilla, La Fayuca, y en puestos semi 
fijos, ubicados en La Margarita, Zaragoza y en los municipios de Huejotzingo y San Pedro Cholula. Oficialmente, la 
dependencia federal informó que con apoyo de la Policía Federal Ministerial y de la Agencia Federal de 
Investigaciones, decomisaron la mercancía apócrifa en 37 puestos ubicados en la vía pública. (Ozair Viveros) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136993:pgr-decomisa-400-mil-
productos-en-la-la-cuchilla-y-la-fayuca&Itemid=551 
 

PERIODICO DIGITAL 

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13802:aprueban-diputados-aumentar-en-152-financiamiento-a-partidos&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13802:aprueban-diputados-aumentar-en-152-financiamiento-a-partidos&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13823:abre-el-congreso-procesos-contra-4-ex-ediles-por-daño-patrimonial&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13823:abre-el-congreso-procesos-contra-4-ex-ediles-por-daño-patrimonial&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13844:obtiene-puebla-la-sede-del-tianguis-turístico-para-2013&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13844:obtiene-puebla-la-sede-del-tianguis-turístico-para-2013&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 29 de Julio de 2011 
 

 

 

 16 

 Líderes empresariales aplauden que para el 2013 Puebla sea sede del Tianguis Turístico 
El sector empresarial aplaudió que Puebla haya obtenido la sede para el 2013 del Tianguis Turístico itinerante, sin 
embargo, lamentó que no se haya conseguido para el siguiente año porque ello retrasará la creación de empleos 
a través de la derrama económica que un evento de este tipo genera. (Julio César Morales) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136987:l%C3%ADderes-
empresariales-aplauden-que-para-el-2013-puebla-sea-sede-del-tianguis-tur%C3%ADstico&Itemid=534 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Partidos recibirán 52.66 % más en prerrogativas  
En 52.66 % se incrementará el financiamiento para los partidos políticos en Puebla, una vez que el Congreso del 
Estado apruebe la iniciativa de reforma electoral que este jueves fue terminada de elaborar en la Comisión de 
Gobernación. Con esto, se tiene todo listo para que la reforma electoral pueda ser aprobada hoy por mayoría de 
votos. En ésta se incluye contar con un gobernador por 22 meses para el periodo de febrero de 2017 a noviembre 

de 2018. Al término de la sesión de la Comisión de Gobernación, el presidente Juan Carlos Espina Von Roehrich 
informó que de acuerdo a la reforma, los partidos políticos van a recibir recursos anualmente de los impuestos que 
pagan los ciudadanos y no cada tres años como ocurría anteriormente. (Arturo Torres)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=109889&articulo=Partidos%20recibirán%2052.66%20%%20m
ás%20en%20prerrogativas</B>  
 
IMAGEN POBLANA  

 Refrenda Martha Erika Alonso apoyo al pastorcito  
La presidenta del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, refrendó el apoyo por parte del 
gobierno del estado al niño de 11 años Oswaldo Zamora Barragán, de quien se mantiene al pendiente de su 

estado de salud. En una gira por Tepexi de Rodríguez, donde puso en marcha el programa ―Rescate Nutricio‖, 
indicó que tiene planeado visitar al pequeño pastorcito hoy, para verificar personalmente que la atención por parte 
del equipo médico del Hospital del Niño Poblano sea el adecuado. (Arturo Torres)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=109868&articulo=Refrenda%20Martha%20Erika%20Alonso%2
0apoyo%20al%20pastorcito</B>  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 La ST abandona a delegado baleado en Chiautla 
Emilio Morales Zacarías, delegado de la Secretaría del Transporte en la región de Chiautla de Tapia, continúa 
grave su estado de salud con reporte reservado en el Hospital ISSSTEP, hoy se cumplen 17 días de haber sido 
agredido a balazos por un taxista en Tulcingo del Valle, luego de haber sostenido una acalorada discusión. El 

taxista lo siguió hasta un restaurante y le disparó por la espalda, la bala le penetró por el pulmón derecho, lesionó 

tórax y abdomen, además del hígado, informó el doctor Miguel Ángel García Martínez, director del Hospital de 
Especialidades 5 de Mayo. (José Luís Moctezuma) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=38060 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Lastiri no descarta rebelión de diputados ante reforma morenovallista 
Aunque  presumió que la Reforma Electoral del gobernador tiene el consenso de toda la fracción del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), el líder de la bancada tricolor, José Luís Márquez Martínez, no descartó que el 

día de mañana algún diputado priista vote en contra de esta propuesta. Entrevistado en el Palacio Legislativo, el 
priista aseguró que no habrá jalón de orejas para los diputados que no voten a favor de esta enmienda que envió 
el mandatario estatal al Congreso Estatal el pasado 8 de julio de este año. (Aldo Miguel Martínez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-
&id=38057 
 
 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=109889&articulo=Partidos%20recibirán%2052.66%20%25%20más%20en%20prerrogativas%3c/B
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=109889&articulo=Partidos%20recibirán%2052.66%20%25%20más%20en%20prerrogativas%3c/B
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=109868&articulo=Refrenda%20Martha%20Erika%20Alonso%20apoyo%20al%20pastorcito%3c/B
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=109868&articulo=Refrenda%20Martha%20Erika%20Alonso%20apoyo%20al%20pastorcito%3c/B
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Se reúne RMV con el titular de la SCT, Dionisio Pérez Jácome 
El Gobernador Rafael Moreno Valle sostuvo una reunión de trabajo con el Secretario de Comunicaciones y 
Transportes, Dionisio Pérez Jácome para revisar los proyectos carreteros de Puebla para el próximo año. 
(Redacción) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=38064 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Panal debe apoyar Ley Orgánica del Congreso del Estado 
El diputado local del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Lauro Sánchez López, descartó que el legislador 

del Partido Nueva Alianza (Panal), Guillermo Aréchiga Santamaría, se oponga a aprobar la iniciativa de reforma a 
la Ley Orgánica del Congreso del Estado, porque en ella se contemple que debe dejar la presidencia de la Gran 
Comisión. Y es que el legislador priista indicó que en caso de que se llegara aprobar esta reforma se aplicaría 
hasta el primer periodo del segundo año legislativo, de ahí que en este momento el aliancista no dejaría la 
presidencia del órgano de gobierno del Congreso local. (Aldo Miguel Martínez) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-
&id=38063 
 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 El Gobierno del Estado, se congratula por la designación de Puebla como sede del Tianguis 
Turístico 2013 

Puebla demostró cabalmente que cumple con todos los requisitos en materia de infraestructura, seguridad y 
conectividad. El gobierno del estado afirmó que Puebla mostrará a los operadores de servicios turísticos 

nacionales e internacionales su riqueza cultural, histórica, belleza natural, arqueología, gastronómica y religiosa 
que la distinguen. Con acciones que transforman, Puebla es  la primera ciudad colonial (no de sol y playa)  que 
tendrá el honor de ser el anfitrión de la versión 2013 del Tianguis Turístico. (Redacción) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-Gobierno-del-Estado,-se-
congratula-por-la-designacion-de-Puebla-como-sede-del-Tianguis-Turistico-2013&id=38062 
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Tendrá Puebla „Escuelas Verdes‟ 

Rosalba Sierra Solorio, subsecretaria de Planeación, Evaluación e Innovación Educativa de la dependencia estatal, 
informó que la finalidad es promover  y desarrollar proyectos   a beneficio del medio ambiente, ya sean los niños 
los que inicien con una cultura para el cuidado del medio. Así, la primera estrategia  que  implementarán las 
autoridades  son ―Escuelas Verdes‖, el cual la SEMARNAT  entregará una Certificación Ambiental a las 
instituciones educativas, sobre todo aquellas escuelas de educación básica que  impulsen acciones integrales de 
gestión ambiental, con la participación de la comunidad educativa, que contribuyan a disminuir su impacto en el 

ambiente y desarrollen una ciudadanía ambientalmente normativa. (Trinidad González) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Tendra-Puebla-%91Escuelas-
Verdes%92&id=38061 
 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pide Martha Erika Alonso a presidentas del DIF no involucrarse en temas políticos 
En gira de trabajo por municipio de Tepexi de Rodríguez, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, presidenta del 
Sistema Estatal DIF, exhortó a las presidentas del organismo de todas las alcaldías a no involucrarse en temas 
políticos, pues existen temas urgentes que atender como combatir el alto grado de desnutrición en regiones como 

la Mixteca poblana. (José Luís Moctezuma) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Pide-Martha-Erika-Alonso-a-
presidentas-del-DIF-no-involucrarse-en-temas-politicos-&id=38059 
 

 

http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ONLINE 

 Luz verde a nueva Ley Orgánica del Congreso de Puebla  
Que siempre sí habrá reforma a la Ley Orgánica del Congreso de Puebla, aseguraron anoche a Puebla On Line 

fuentes del poder Legislativo, quienes afirmaron que esto sucederá como parte de los acuerdos alcanzados entre 
los partidos dentro de las negociaciones por la reforma política y electoral que hoy será aprobada (con el 
minigobernador de 22 meses y sin la redistristación para homologar los comicios locales y federales. Las fuentes 
señalaron que las modificaciones a la Ley Orgánica plantean, como ya se sabía, la extinción de la tradicional Gran 
Comisión para que en su lugar se cree una Junta de Coordinación Política, que supuestamente hace más 
equitativo el manejo del máximo órgano de control del Legislativo. (Redacción)   

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15710:luz-verde-a-nueva-ley-

orgánica-del-congreso-de-puebla&Itemid=127  

 
PUEBLA ONLINE 

 PRI hizo “sustanciales modificaciones” a la reforma electoral de RMV: Lastiri  
El líder estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri, afirmó que aprueban el voto a favor de los diputados locales a la 
reforma electoral que pasará este viernes porque su bancada hizo ―importantes adiciones que enriquecieron‖ la 
propuesta inicial presentada por el gobernador Rafael Moreno Valle. El Comité Ejecutivo Nacional y la Dirigencia 
Estatal del Partido Revolucionario Institucional en Puebla, a través de su Presidente, Diputado Federal Juan Carlos 
Lastiri Quirós, avalaron el voto de los diputados que conforman la fracción Parlamentaria del PRI en el Congreso 

del Estado de Puebla, a fin de realizar sustanciales modificaciones a la Ley Electoral presentada por el Gobernador 
del Estado de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15696:pri-hizo-―sustanciales-
modificaciones‖-a-la-reforma-electoral-del-rmv-lastiri&Itemid=127  

 
PUEBLA ONLINE 

 Ardelio Vargas minimiza granadas de gas lacrimógeno halladas en Cholula  
El secretario de Seguridad Pública de Puebla, Ardelio Vargas, minimizó el hecho de que en los límites de San 
Pedro y San Andrés Cholula elementos policíacos hallaron: una granada F-16 CN  y un Proyectil Número 14 CN, 

ambos de gas lacrimógeno, pues lo único que provocan es llanto y no lesiones graves o que pongan en riesgo la 
vida.  El funcionario detalló que por la madrugada de este jueves cuando elementos del grupo Potasio de la Policía 
Estatal Preventiva, resguardaron dos artefactos de gas lacrimógeno que se encontraron abandonados en la zona y 
que dados sus componentes no representan riesgo de explosividad. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15684:ardelio-vargas-minimiza-
granadas-de-gas-lacrimógeno-halladas-en-cholula&Itemid=128  

 

 

 
RETO DIARIO 

 El priista Oscar Aguilar califica de traidores a diputados que avalen reforma electoral 
El diputado federal priista Oscar Aguilar González insiste en su rechazo a la reforma electoral, al asegurar que es 
ir en contra de los principios del tricolor.  ―Yo les he señalado que es la última oportunidad que tiene para seguir 
luchando por el partido, los que voten por la reforma estarán demostrando su compromiso por abrazar las causas 
del PAN, estarán traicionando al partido, los que voten esta iniciativa porque saben que va a destruir al PRI‖.  

(Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-priista-Oscar-Aguilar-califica-de-traidores-
a-diputados-que-avalen-reforma-electoral&id=21362  

 
 

 
 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15710:luz-verde-a-nueva-ley-orgánica-del-congreso-de-puebla&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15710:luz-verde-a-nueva-ley-orgánica-del-congreso-de-puebla&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15696:pri-hizo-“sustanciales-modificaciones”-a-la-reforma-electoral-del-rmv-lastiri&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15696:pri-hizo-“sustanciales-modificaciones”-a-la-reforma-electoral-del-rmv-lastiri&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15684:ardelio-vargas-minimiza-granadas-de-gas-lacrimógeno-halladas-en-cholula&Itemid=128
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15684:ardelio-vargas-minimiza-granadas-de-gas-lacrimógeno-halladas-en-cholula&Itemid=128
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-priista-Oscar-Aguilar-califica-de-traidores-a-diputados-que-avalen-reforma-electoral&id=21362
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-priista-Oscar-Aguilar-califica-de-traidores-a-diputados-que-avalen-reforma-electoral&id=21362
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RETO DIARIO 

 Se desentiende diputado y aseguradora de joven atropellado 
A dos meses de cuatro intervenciones quirúrgicas por sufrir fracturas expuestas de fémur en ambas piernas al ser 
atropellado a 60 kilómetros por hora y en reversa por el chofer del diputado David Huerta, el estudiante en 
Ingeniería Industrial de la BUAP, Jorge Arturo Bazán no ha recibido un solo beneficio de la aseguradora Inbursa ni 
una sola visita del legislador priista. El pasado 30 de mayo, Jorge Arturo recibió montado en su bicicleta el 

impacto de la camioneta Jeep Shara Chrysler de placas TXD1355 propiedad del diputado Huerta Ruíz quien ayudó 
a su chofer Rubén Cabildo Moreno a sortear la cárcel a través de sus abogados.  (Patricia Estrada)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-desentiende-diputado-y-aseguradora-de-
joven-atropellado&id=21361  
 

RETO DIARIO 

 Luz verde para que los partidos tengan más dinero público  
En la comisión de gobernación se aprobó por unanimidad el resto de la reforma electoral en la que se contempla 
incrementar las prerrogativas a los partidos políticos, informó el panista Juan Carlos Espina Von Roehrich. Las 
modificaciones fueron al Código de Instituciones y procedimientos electorales, que envió el gobernador Rafael 

Moreno Valle Rosas, y este viernes se pondrá a consideración del pleno. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Luz-verde-para-que-los-partidos-tengan-
mas-dinero-publico-&id=21355  
 
RETO DIARIO 

 Comisión inspectora revisará a fondo gestión de Eleazar Pérez 
El presidente de la Comisión Inspectora, Mario Riestra Piña, declaró que investigarán a fondo las cuentas 
pendientes del ex presidente municipal de Atlixco, Eleazar Pérez Sánchez, luego del embargo que realizó el SAT 
debido a adeudos por la Comisión Nacional del Agua (CNA).  Riestra Piña, recordó que los ejercicios del 2009 y 

2010 están pendientes ya que la anterior legislatura pese a irregularidades avaló la cuenta pública del 2008.  
(Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Comision-inspectora-revisara-a-fondo-
gestion-de-Eleazar-Perez&id=21349  
 

 
 
CINCO RADIO 

 Combatir Desnutrición Prioridad del SEDIF 
Este mañana en gira por Tepexi de Rodríguez, la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal Dif, Martha Erika 
Alonso de Moreno Valle, arrancó la entrega de despensas del programa Rescate Nutricio que busca disminuir las 

cifras de desnutrición que imperan en el estado. Por lo anterior, la titular del SEDIF llamó a los padres de familia, 
a comprometerse para que los niños reciban una alimentación adecuada además de complementos nutritivos que 
proporciona también este organismo. (Redacción)  

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/combatir-desnutricion-prioridad-del-sedif/  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 “Ustedes también son responsables” 

Acompañado de 20 víctimas de la violencia y la impunidad en México, Javier Sicilia se reunió con los 
coordinadores parlamentarios de ambas cámaras, y los acusó de ser ―corresponsables‖ de las 50 mil muertes que 
han resultado de la lucha contra el crimen. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

 

EL UNIVERSAL  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-desentiende-diputado-y-aseguradora-de-joven-atropellado&id=21361
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-desentiende-diputado-y-aseguradora-de-joven-atropellado&id=21361
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Luz-verde-para-que-los-partidos-tengan-mas-dinero-publico-&id=21355
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Luz-verde-para-que-los-partidos-tengan-mas-dinero-publico-&id=21355
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Comision-inspectora-revisara-a-fondo-gestion-de-Eleazar-Perez&id=21349
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Comision-inspectora-revisara-a-fondo-gestion-de-Eleazar-Perez&id=21349
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/combatir-desnutricion-prioridad-del-sedif/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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 Suspensión de apoyo a Juárez desata confrontación 
La ciudad fronteriza recibió este año la primera ministración de 38 millones de pesos como parte del Subsemun, 
pero le fueron suspendidas las siguientes dos partidas, que harían un total de 95 millones de pesos, hasta que 
cumpla con los compromisos del año pasado. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 15 estados, en “lista negra” por trata 
En la lista difundida por la comisión se encuentran Nogales, Acapulco, Tapachula, Tijuana, Mexicali, Ciudad 
Juárez, Nuevo Laredo, Matamoros, Cancún, Guadalajara y Puerto Vallarta. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 23 mil 900 pesos, sueldo de Elba al mes en la SEP 
La SEP dio a conocer ayer el padrón de maestros. En la nómina de ese centro de trabajo también aparecen su hija 
Maricruz Montelongo Gordillo, el ex esposo de la líder, el profesor Francisco Arriola, y René Fujiwara Apodaca, ex 
yerno de Gordillo Morales. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Compartirán Nayarit y Jalisco el tianguis turístico en 2012 
Armando Uribe Valle, presidente de la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles (AMHM), explicó que la ventaja 
de la dupla ganadora radica en ser un destino híbrido, que ofrece dos rostros. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
El negociazo de la Reforma Electoral 
Los diputados locales se despacharon con la chuchará grande. La Reforma Electoral les presentará a sus 

respectivos partidos políticos jugosos ingresos provenientes del financiamiento público. 
Resulta que con la reforma Morevallista, todos los partidos salieron ganando más dinero. Ahora entendemos 
por qué lejos de velar por intereses de la población —que es la que verdaderamente les paga con sus 
impuestos— prefieren cuidar sus membretes como si fueran negocios particulares. 
En la elección de 2010, cada partido político recibió del dinero público 4.69 por cada elector, aunque ahora con 
la Reforma Electoral dispondrán de 11.85 pesos por cada elector. 

Un negocio redondo. 

Y mientras, nuestros legisladores se preocupan por tener más recursos para dispendiarlos en ―campañas 
negras‖ durante las votaciones, los electores padecen los efectos la recesión económica. 
Impresiona el cinismo del legislador panista Juan Carlos Espina Von Roehrich, que al tratar de justificar el 
incremento, afirma que con la fórmula para calcular el financiamiento de los partidos ni siquiera se llegará a la 
media nacional, la cual está estimada en 29.6 pesos por elector, aunque la intención era alcanzar este 
porcentaje. 

Luego se pregunta por qué la población cada vez se interesa menos en las elecciones. 
Así, con la Reforma Electoral ganaron partidas millonarias todos los partidos políticos. 
Además, los priistas ganaron porque evitaron la redistritación, y Moreno Valle porque impuso su capricho de un 
minigobernador. 
Y los verdaderos perdedores son los poblanos que tendremos que financiar los excesos de los partidos. 
No cabe duda, por el momento el mejor negocio es la política. Ganan mucho y hacen casi nada. Si no, 
pregúntele a los diputados. 

Llegó la cordura 

Donde si se logró privilegiar el interés general sobre el particular fue en el futbol. Independientemente de los 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 29 de Julio de 2011 
 

 

 

 21 

encontronazos políticos entre el gobierno del estado y la directiva del Puebla de La Franja, ambos prefirieron 
apoyar al equipo de todos los poblanos. 
La directiva invitó al gobernador Rafael Moreno Valle a dar la patada inicial del Torneo de Apertura 2011 de la 
Primera División, en el estadio Cuauhtémoc. 

Por cuestiones de agenda, Moreno Valle no asistirá, pero enviará a un representante y la fiesta se llevará en 
paz. 
Bien por ambas partes, porque hoy por La Franja tiene amplias posibilidades de tener el mejor arranque de 
temporada en décadas, si en casa le gana al Pachuca. 
¡Vamos Puebla! 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=341 

 

(Ricardo Morales Sánchez/Serpientes y Escaleras) 

 
La congruencia de Maldonado 
Lejos de ser un factor de división, Luis Maldonado Venegas es un hombre que suma, que agrupa, que al interior 
de Convergencia es visto con respeto por el dirigente Luis Walton aunque, por supuesto, defiende sus puntos 

de vista y tiene un peso específico al interior de este instituto político. 
Si una palabra define a este hombre es lealtad, y así lo ha demostrado a lo largo del tiempo. Una vez que por 
convicción personal decidió abrazar un proyecto liberal, diferente al que abanderaba su hasta entonces partido 
político, el PRI, se ha mantenido en la línea. 
Maldonado es una rara mezcla de político e intelectual, no es el típico arribista o borrego que va de un lado a 
otro en busca de beneficios y eso lo saben hasta sus más acérrimos detractores, que le respetan, por lo que 
representa en capital político, experiencia y relaciones. 

Es un hombre que trabajó para administraciones como la de José López Portillo, en donde encabezó el proyecto 
de rescate del Centro Histórico, más tarde laboró con Miguel de la Madrid Hurtado con quien trabó una gran 
amistad, también formó parte del equipo de Carlos Salinas de Gortari, específicamente con el desaparecido Luis 
Donaldo Colosio Murrieta, en cuya campaña participó. 

Más adelante trabajó dentro del equipo de campaña de Ernesto Zedillo y ahí trabó una gran amistad con 
Esteban Moctezuma Barragán, con quien colaboró como subsecretario de Gobernación. 
Su largo camino lo ha hecho trabar amistad lo mismo con Elba Esther Gordillo, con quien en Gobernación 

negoció muchas cosas, que con Manuel Camacho Solís, Marcelo Ebrard o el propio Enrique Peña Nieto, Beatriz 
Paredes o Manlio Fabio Beltrones. Con el mexiquense tiene una relación que podría ocasionar la envidia de 
muchos; de ese tamaño es el talento de Maldonado para hacer política. 
En Puebla sus primeros encuentros con la clase gobernante se dio en el sexenio de Melquiades Morales Flores, 
luego de las lluvias que azotaron a la Sierra Norte de Puebla en 1999. Precisamente en ese lapso es cuando 
conoce en Zacatlán al entonces joven secretario de Finanzas de Puebla, Rafael Moreno Valle, con quien traba 

amistad y complicidad que data desde ese tiempo. 
Tan es así que más de uno del grupo más cercano al hoy gobernador de Puebla ve en Maldonado la figura de 
un guía, y acuden muchas veces al consejo del viejo lobo de la política. Si no saben, mejor pregunten. 
Si hoy Maldonado no tiene coincidencias con muchos de los integrantes de su partido, por ningún motivo quiere 
decir que sea un traidor. ¿O caso Manuel Bartlett lo fue al PRI por no ir con Roberto Madrazo en el pasado 

proceso electoral de 2006 y llamar a votar por la izquierda? 
Que no se confundan, Maldonado es pieza política de peso nacional y un hombre de lealtades para el grupo 

político que gobierna en Puebla, que conoce perfectamente cada uno de sus pasos. Así que, como dijera el 
clásico, no se hagan bolas. 
El puente Zaragoza, una necesidad 
No cabe duda que nunca faltan quienes se oponen al desarrollo de la ciudad, bajo miles de pretextos. 
Un claro ejemplo es el grupo que ahora intenta boicotear la construcción del viaducto Zaragoza, una de las 
obras más importantes de este año de la administración morenovallista. 
El argumento de que se daña la zona histórica de Los Fuertes es parcial, ya que se permitieron en otros 

tiempos varias construcciones en la zona, siendo la principal el nuevo Centro Expositor. 
Es precisamente por el nuevo Centro Expositor que es necesaria la construcción del viaducto elevado Zaragoza, 
ya que la zona carece de vías de comunicación para que los vehículos pesados lleguen al nuevo inmueble; sin 
estas rutas de acceso, el nuevo recinto será solo un ―elefante blanco‖ en el que se habrán gastado 2 mil 
millones de pesos. 
Nadie está a favor de que se dañe el patrimonio de los poblanos y también es cierto que las autoridades deben 

presentar el proyecto ejecutivo y contar con el aval del INAH, pero también si cumplen con estos aspectos se 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=341
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debe de dar paso a la construcción de estas vías y de otras obras más que se contemplan en la zona para darle 
vida. 
De lo contrario, seguirá como hasta ahora, como uno de los sitios más abandonados de Puebla y como 
tradicional refugio de cientos de parejas poblanas que estacionan por las noches sus autos en este lugar. 

Lista, la reforma del Poder Legislativo 
Siempre sí entrarán mañana, dentro de la orden del día, las reformas a la Ley Orgánica del Poder Legislativo 
mediante las cuales se deroga la figura de la Gran Comisión, para dar acceso a la Junta de Coordinación Política 
y crear nuevas comisiones al interior del Congreso y permitir también las coaliciones parlamentarias. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=336 

 

(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 

Amnesias que matan 
Si a Oswaldo, el niño que le estalló un artefacto explosivo entre las piernas cuando estaba jugando en una zona 
de pastoreo de la región de Petlalciongo, le hubieran dicho que tuviera precaución, que al Ejercito o al crimen 
organizado les da por ―dejar olvidadas‖ granadas o explosivos, tal vez no estaría en este momento tratando de 

iniciar una vida con una sola pierna y un brazo. 
Lo de San Pedro Cholula es igual que lo de Petlalcingo, con la diferencia de que en el primero, de acuerdo al 
secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, son instrumentos de disuasión, es decir para disolver 
un grupo; y el segundo fue un artefacto que casi fragmentó a un niño. 
Pero en ambos casos se trata de implementos de uso policiaco y del crimen organizado que son ―olvidados‖ a la 
deriva, como cuando alguien tira sus ―calzones viejos‖. 
En el caso de Petlalcingo, el ―artefacto explosivo‖ fue hallado en el piso por un menor que no se dio cuenta de 

que se trataba y comenzó a jugarlo; en el segundo caso —por suerte— las dos granadas lacrimógenas fueron 
halladas poco después de las 2:00 horas en una calle casi solitaria. ¿Qué habría pasado si alguien que no 
conoce su uso las encuentra y las detona? 
En el caso de Petlalcingo no se ponen de acuerdo si el explosivo pertenecía al Ejército mexicano o al crimen 

organizado, tomando en consideración que justo en esa zona de pastoreo elementos de las fuerzas castrenses 
realizaban sus prácticas militares. 
En el caso de las dos granadas —una F-16 CN, compuesta por gas lacrimógeno, y un proyectil número 14 CN, 

también compuesto por gas lacrimógeno—, ¿por quien fueron olvidadas? 
Un civil no puede estar en posesión de ese tipo de explosivos porque no sabe cómo usarlos o quién se los 
pueda vender. Una organización política tampoco los usaría porque lo suyo son las ―bombas molotov‖, entonces 
queda la Policía, el Ejército y el crimen organizado como posibles propietarios. 
En caso de ser los dos primeros, las armas cuentan con un número de serie con el que se puede hallar a quien 
las tenga a resguardo. En el caso del crimen organizado, estos simplemente las compran en el ―mercado 

negro‖. 
Si lo que dice el secretario de Seguridad Pública es cierto, que ―en Puebla no hay presencia del crimen 
organizado‖ entonces las dos granadas o son de la Policía o son del Ejercito. En cualquiera de los dos casos es 
un ―olvido‖ demasiado grave, que debe tener alguna consecuencia. 
Eso sí, habría que olvidarse que un reporte de los mismos vecinos donde fueron hallados los dos artefactos, fue 

el que indicó que los tripulantes de un vehículo Hummer los habían arrojado y luego habían escapado. La zona 
de la 4 Sur y 17 Poniente del barrio de Tecama no estaba tan solitaria. De ser así, ¿quién hizo el reporte? 

El correo de los muertos 
Premio al Mérito de Seguridad a Juan Luis Galán Ruiz 
“El Director de la Policía Ministerial de Puebla, Juan Luis Galán Ruiz, recibió el Premio al Mérito en Seguridad 
por parte de la Asociación Nacional de Locutores y su Consejo Nacional de Seguridad, en reconocimiento a su 
labor en el combate a la delincuencia en bienestar de la ciudadanía. 
”En una ceremonia que se efectuó en la ciudad de México, la presidenta de la Asociación Nacional de Locutores, 
Rosalía Buaun Sánchez, hizo entrega de la presea „Jorge Miguel Aldana Ibarra‟ —destacado policía y exdirector 

de Interpol México— con la que se reconoce el esfuerzo de policías y servidores públicos que a diario arriesgan 
su vida y a sus propias familias al servicio del país. 
”En el mismo acto, el procurador de Justicia del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera Espinosa, también 
recibió el galardón que se otorga de acuerdo a la opinión de los cerca de 12 mil locutores afiliados a la 
Asociación vicepresidida por Federico Lamont Campos.”Durante la entrega de reconocimientos se destacó la 
importancia de realizar, autoridades y el gremio de locutores, un trabajo conjunto y objetivo por la seguridad y 

bienestar común que demanda la ciudadanía”. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=336
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Hasta aquí el comunicado 
Nos vemos cuando nos veamos 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=335 

 

(Animal Político/Leticia Torres) 
 
El muerto es el asesino 
Parece que la inevitable aprobación de la Reforma Electoral que se llevará a cabo hoy en el Congreso local no 
será el único tema de incongruencia de nuestros diputados. 
La posibilidad de derogar el artículo 86 del Código de Defensa Social, que imposibilita a los choferes del 

transporte público involucrados en homicidios imprudenciales obtener su libertad bajo fianza, también formará 
parte de la sesión de hoy. 

Y es que el chofer disfrazado de diputado, Jorge Garcilazo Alcántara, presidente de la Comisión del Transporte, 
resultó ser el defensor de los pobres cafres de micros, combis y camiones con los que lidiamos los 
automovilistas diariamente. 
Para el concesionario con fuero, los inocentes choferes deben ser juzgados como ―todos los ciudadanos‖, pues 

según él, el artículo 86 representa una ―normatividad represiva en contra de los conductores‖. 
Dígame usted si no son chingaderas. 
Claro, para hacer la derogación, el propietario de unidades de transporte público incluyó en el punto de acuerdo 
una serie de condiciones para que los cafres alcancen la libertad bajo fianza en caso de homicidio imprudencial, 
entre estas que el conductor no haya consumido drogas. 
¿Cómo, Garcilazo Alcántara reconoce que los poblanos estamos en manos de choferes de transporte público 
que tienen bajo su responsabilidad vidas humanas y manejan bajo los efectos de las drogas. 

No, pues sí estamos jodidos? 
Tal vez el legislador panista, antes perredista, desconoce o no recuerda las estadísticas de homicidios 
imprudenciales que obligaron a los diputados a reformar la ley y mandar directo a la cárcel a los choferes de 
transporte público. 

Quizá su memoria no registre que en la época del gobernador Melquiades Morales Flores, uno de estos 
inofensivos hombres al volante atropelló y mató a una maestra de la Universidad Autónoma de Puebla y 
provocó una de las manifestaciones más grandes de la historia de Puebla que encabezaron los universitarios. 

Bien dicen que todos tienen un precio y Garcilazo Alcántara pretende cobrar la factura por cambiar de fracción 
parlamentaria que fue de izquierda a derecha. 
Seguramente el gobierno del estado está dispuesto a despertar al león que existe en la universidad pública 
para que volvamos a tener un zócalo secuestrado y los edificios del Centro Histórico grafiteados con leyendas 
que exigen justicia por los intereses de una sola persona. 
Eso sin contar a las cientos de familias que han tenido la desfortuna de perder a un ser querido por la 

imprudencia de un chofer que siempre, pero siempre, tiene prisa. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=340 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
El morenovallismo, un semestre de legitimación por resultados  
Muy cerca de cumplir su primer semestre de ejercicio gubernamental, el sello distintivo de la administración 

morenovallista parece ser la legitimación por resultados a partir de un altísimo grado de eficacia político-
administrativa. El eslogan ideado por Marcelo García Almaguer no parece una simple ocurrencia: lo que 
decimos, lo hacemos. Hasta el momento, ninguna de las empresas o proyectos lanzados por Rafael Moreno 
Valle han fracasado. Lo mismo en la gestión administrativa, las iniciativas de ley o proyectos arriesgados 
como la recuperación de Valle Fantástico, el morenovallismo logra transitar de la proyección a la realidad. A 
veces con negociaciones y a veces con amedrentamiento. En unas generando aliados y en otras 
reprimiendo a los opositores. Las más de las veces con el puntual seguimiento de la Secretaría General de 

Gobierno, y las menos a las aportaciones del resto del gabinete. En el juego de vencidas o la negociación, 
nadie caló a Rafael Moreno Valle, y por el contrario, ha sido el mandatario quien ha calado a intereses 
añejos como sindicatos, medios de comunicación, organizaciones sociales. Exprimiendo a los colaboradores 
al punto del agotamiento o del aborrecimiento. Su estrategia de posicionamiento nacional no encuentra 

oposición local. El punto de inflexión parece ser la riesgosa Reforma Electoral con minigobernador incluido, que 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=335
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=340


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 29 de Julio de 2011 
 

 

 

 24 

será aprobada incluso con el voto unánime de la fracción tricolor. ¿Hasta cuándo continuará este altísimo 
grado de eficacia y vigor político? Nadie lo sabe a ciencia cierta. 
Nada desgasta más la legitimidad de un gobierno que la incapacidad para hacer de sus proyectos 
realidad. La expresión es correcta: el gobernante arriesga una parte de su capital político en cada uno de 

sus iniciativas o planes de reforma. La falta de consenso de los partidos o la incredulidad ciudadana 
minan ese capital. La concreción de las políticas públicas o legislativas incrementa ese capital de credibilidad 
o legitimidad. El gobernante toma decisiones en uno u otro sentido: defiende ciertos valores y paradigmas. La 
decisión más costosa es no tomar la decisión o medir mal el timing. La falta de cabildeo o aliados. Los 
consensos, por el contrario, generan la retroalimentación del sistema político en forma de apoyos a las 
decisiones. 

A principios del siglo XX, Max Weber clasificó en tres las formas de legitimación del poder: tradicional, 
carismática y burocrática-legal. Bobbio, sin embargo, corrigió la tipología al afirmar que las tres formas 

eran títulos fundadores del poder, es decir, de su creación. De acuerdo con el italiano, existe una cuarta 
forma de legitimación: la de los resultados, es decir, la del ejercicio efectivo del gobierno. Un ejemplo 
práctico: Carlos Salinas de Gortari no tenía legitimidad de origen dada la sospecha del fraude en su elección. 
Pero su gestión gubernamental le dio el aval de toda la sociedad, es decir, legitimidad por resultados. Caso 
contrario: Vicente Fox salió a pedradas del gobierno federal pese a tener una legitimidad de origen brutal 

gracias su victoria en el 2000. Lo perdió su pésima gestión. 
Moreno Valle ha entendido las turbulentas lógicas de la legitimidad y su profunda interrelación con la eficacia. 
Nadie puede negarle su legitimidad de origen, ya que su victoria electoral fue extraordinaria. A lo largo de la 
transición, la preocupación fundamental fue el cómo mantener los altos niveles de aprobación. El primer 
requisito, claro, es la gobernabilidad. Pero Mario Marín la tenía, aunque su gestión fue desastrosa y todo lo hizo 
mal. 
Moreno Valle ha decidido apostar por una eficacia sin precedentes a partir de un ritmo de trabajo agotador 

para sus colaboradores. Más de tres secretarios, en diferentes momentos, han presentado sus renuncias 
tras soberanos regaños. Unos meditan regresar a sus empresas o sus anteriores posiciones, aunque al final 

el mandatario los acaba convenciendo de mantenerse en sus puestos. Las jornadas de trabajo de Moreno Valle, 
dice su staff más cercano, se prolongan hasta las 2 de la madrugada, y las reuniones de gabinete dicen que 
pueden durar hasta 5 horas al convertirse en extensos interrogatorios. 
El gobernador Moreno Valle tiene una aspiración a lo perfecto. Políticamente insuperable. 

Administrativamente eficaz. Financieramente impoluto. Históricamente, un legado transformador. Una carrera 
sexenal sin obstáculos y mucho brillo, aderezado con constantes apariciones en la televisión, como el 
carrusel de ayer en la red nacional de TV Azteca. Su escalera al cielo está fundada en la laboriosa actividad de 
Fernando Manzanilla cuidando el cuarto de máquinas. 
Flota una sola pregunta en el ambiente: ¿hasta cuándo durará el espejismo de la perfección? O como 
diría el brillante Jesús Silva Herzog-Márquez en su célebre libro, esa clase de ideales tienen la idiotez de lo 
perfecto. Y así se titula el libro que la elite política debe consultar.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/julio/colum-tiempos-290711.php 

 
(Opinión/Pedro Gutiérrez Varela) 
 

Las autoridades nos debemos al principio de legalidad 
La gobernabilidad se construye permanentemente, buscando siempre el diálogo y el consenso, resolviendo los 
conflictos a través de la herramienta de la política pero fundamentalmente a partir del cumplimiento irrestricto 
de la ley. Si no se cumple la ley, no se puede exigir el cumplimiento de la misma a los demás; en otras 
palabras, para ser candil de la calle hay que ser luz en la casa propia. 

En las últimas semanas se ha venido incrementando la ingobernabilidad en la Central de Abasto de la ciudad de 
Puebla; considerada uno de los centros de comercialización de productos más importantes del centro y sur del 
país, la Central de Abasto de Puebla cumple prácticamente veinticinco años de existencia y sigue siendo 
referente comercial para muchas distribuidores en esta zona del país. Desde su apertura, la concitada Central 
ha recibido muy poca atención de las administraciones municipales que se han sucedido, al grado de dejarla no 
pocas veces en el olvido. 
El gobierno municipal actual hizo un compromiso auténtico con los bodegueros y locatarios, así como con los 

titulares de servicios complementarios de la Central de Abasto desde que se tomó posesión el pasado 15 de 
febrero; y no solo desde la toma de posesión, porque ya en la campaña electoral e incluso en la etapa de 
transición se habían generado compromisos serios con los actores principales de la Central de Abasto y su 

consejo de administración.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/julio/colum-tiempos-290711.php
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Conforme al Código Reglamentario Municipal en sus artículos 1451 y 1458, el Consejo de Administración de la 
Central de Abasto estará presidido por el representante del Ayuntamiento de Puebla, quien será nombrado por 
el Presidente Municipal a más tardar en la segunda quincena del mes de febrero del año en que inicia la 
administración municipal. Los demás integrantes del Consejo lo serán el Secretario del mismo y los 

representantes de las bodegas y los circuitos que serán, a su vez, parte de la Mesa Directiva; la Mesa Directiva 
será electa por Asamblea mediante votación, con excepción de la representación del Ayuntamiento que siempre 
será una posición de designación hecha por el Presidente Municipal y que será una facultad de carácter 
indelegable.  
Lo cierto es que conforme a la normatividad antes referida, la autoridad máxima de la Central de Abasto lo es 
la Asamblea General, pero en materia de administración  de la unidad de comercio lo es el Consejo de 

Administración mismo que lo preside el representante del Ayuntamiento. Si no hay una representación del 
Ayuntamiento no hay, en otras palabras, una cabeza administrativa en la Central de Abasto, propiciando con 

ello una posible ingobernabilidad que nadie desea sobre todo por las implicaciones y magnitud de un lugar 
como la Central de Abasto.  
La Central de Abasto tiene un flujo diario de más de diez mil personas que realizan transacciones comerciales, 
utilizando el dinero en efectivo como principal –y única- medida de cambio; ello implica la necesidad de una 
alta seguridad en la Central que debe proporcionar el propio Ayuntamiento. Desde el mes de marzo pasado, el 

que esto escribe hizo esfuerzos importantes por impulsar nuevas medidas de seguridad en la Central de 
Abasto, contando siempre con el apoyo del Secretario de Seguridad Pública del municipio, Lic. Amadeo Lara 
Terrón; sin embargo, en no pocas ocasiones expusimos al Presidente Municipal la necesidad de cumplir con la 
ley en la materia para que, a efecto de contribuir con la gobernabilidad de la Central de Abasto, designara al 
representante del Ayuntamiento en el Consejo de Administración. Incluso, en ese mismo sentido,  contamos 
con el apoyo del Secretario de Desarrollo Económico del Ayuntamiento, Pedro Ocejo, quien también siempre 
impulsó la idea de designar a la brevedad al representante del Ayuntamiento. Llegó el caso de que desde 

nuestro despacho se envió oficio formal al Presidente Municipal para que recordara que en este rubro –como en 
todos- es necesario que la autoridad cumpla con la ley y, con ello, construya la gobernabilidad que todos 

queremos. La respuesta, hasta el momento, ha sido nula, no en detrimento del que esto escribe, sino de la 
Central de Abasto y los actores que conviven alrededor de ella. 
Hacemos votos para que de inmediato el Presidente Municipal haga el nombramiento que por ley le 
corresponde hacer en cuanto al Presidente del Consejo de Administración de la Central de Abasto; y que el 

nombramiento recaiga en una persona de la entera confianza del señor Presidente Municipal, para que resulte 
en un enlace efectivo para con la multicitada unidad de comercialización y se pueda así cumplir con los 
compromisos que se hicieron desde el gobierno para con los bodegueros, locatarios y consumidores de la 
Central de Abasto. Como Presidente de la Comisión de Industria y Comercio, mantendremos la comunicación 
de manera permanente con los actuales miembros del Consejo de Administración, y hemos de mantenernos 
firmes en el compromiso y convicción de mejorar la realidad de nuestra Central de Abasto. La inversión 
millonaria aprobada recientemente por el cabildo para realizar obras de infraestructura en la Central de Abasto 

es muestra de nuestro compromiso, a la par de dar muestra del cumplimiento de la ley como toda autoridad 
está obligada a hacerlo. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2011/julio/colum-opinionpedrogutierrez-
290711.php 

 
(Código 3…Policía en camino/Guillermo Alberto Hidalgo Vigueras) 
 
“La tele escuela pública y privada de agresión” 
Es increíble, que por una parte en las escuelas y en decenas de programas gubernamentales, se trabaje en 

contra de la agresión infantil, juvenil o de cualquier tipo, que se trate de terminar con esta situación y que por 
otra, el mismo gobierno o empresas privadas que se ven afectadas por el problema, permiten o de alguna 
manera promueve anuncios de diferentes tipos, que por medio de violencias extrañas tratan de promocionar 
sus actividades y se toma como cuestiones incluso chuscas. 
Ejemplo de ello es una de las empresas dedicadas a electrónicos e incluso el colmo que en su mayoría son 
dedicados a la seguridad, esta promociona a un hombre de tipo esquizofrénico o con alguna forma de locura, 
golpea con sus manos pies o incluso con un bat rompe costoso implementos de seguridad en su hogar con el 

fin de aprovechar un especie de vente especial con descuentos espectaculares. 
Otra empresa incluye a toda la familia en donde destruyen todos los muebles de casa incluyendo costosos 
muebles como salas finas, computadores con el mismo fin de aprovechar ventas especiales y dentro de esta 

locura que me parece llaman algo así como venta de oportunidad o de euforia y dejan ver  a una familia 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2011/julio/colum-opinionpedrogutierrez-290711.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2011/julio/colum-opinionpedrogutierrez-290711.php
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totalmente enferma mentalmente, pues si quieren mejorar su mobiliario bien pueden vender lo que no quieren 
o regalarlo, donarlo o que se yo simplemente desecharlo, pero ponen en evidencia su inconsciencia movilizando 
ideas estúpidas en un país como el nuestro con una población mayoritaria con grandes necesidades. 
Otra ridiculez de esto es cuando en un evento de la top model de México o algo así enseñan que lo importante 

es estar dentro del evento o ganarlo o participar no importando el daño que hagas a otros o incluso el daño que 
se pueda uno hacer a sí mismo, es una mala explicación de cómo conseguir los fines que te has propuesto pues 
solo habla de hacerlo por medio de la violencia 
Como es posible entonces que nuestras autoridades pretendan que de verdad se lleve a cabo una lucha con 
problemas como el bullying, sexting, cualquier tipo de delincuencia y que incluso que los programas de 
prevención del delito funcionan si ellos no hacen nada por llevar un control de esto, con diputados y senadores 

prefiriendo arreglar chismes, o inventar reglas anticonstitucionales, caso de Inés Saturnino en Puebla  o regular 
por leyes absurdas en lugar de lo que necesitamos y requerimos verdaderamente. 

Es increíble pero es muy común ver el camino del discurso político va en una dirección y el de la problemática 
real de nuestra nación va en otro, y más triste es que es todo debido a una triste manipulación que al final 
lleva los bolsillos de algunos funcionarios corruptos o empresarios inconscientes y manipuladores y la televisión 
es uno de los medios que más se ha utilizado para este fin en nuestro país, como ejemplo esta el libro 
denominado ―el Tigre‖, una biografía de Azcárraga Milmo y Televisa y si se le lee con cuidado, de todo el daño 

que la televisión ha hecho en nuestro país a la sociedad en lo general trabajándola solo para intereses 
mezquinos y particulares. ¿O, no? Juzgue Usted 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/codigo3/2011/julio/colum-codigotres-290711.php  

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Reforma Electoral, levanta polvareda 
En círculos políticos y hasta en los no políticos, la casi segura aprobación de las reformas a la Ley 
Electoral local ha levantado una ola de comentarios y discusiones, la mayoría de los cuales son 

negativos para los partidos.  
Todo parece indicar, que si los diputados tenían algún pequeño prestigio, lo han perdido todo. El comentario 
más suave que se escucha, es que ―ya los maicearon‖. 
Se pierde de vista la realidad política nacional, el modus operandi de nuestros hombres públicos. 
En este país, los llamados representantes populares o sea los diputados, siempre han dicho sí a todas las 
iniciativas que les manda el ejecutivo, ¿cuál es la razón por la cual ahora tendrían que decir que no? 
Quienes critican que el próximo gobernador vaya a ser de 22 meses y los diputados y presidentes municipales 

de cuatro años nueve meses, ¿por qué hacen esa crítica? ¿Cuáles son las razones que tienen, razones válidas, 
para oponerse? En lo que todos estamos de acuerdo es que, si se va a autorizar el incremento de las 
prerrogativas estatales a los partidos políticos en más de un 150 por ciento, el Congreso ejerza algún tipo de 
control que garantice que esos recursos se van a utilizar realmente para que los partidos crezcan y se 
fortalezcan, para que tengan estructura y organización, para que capaciten a sus cuadros dirigentes, para que 
ideologicen a su militancia a fin de que sepa por qué milita en el partido que milita, cuáles son los objetivos que 

persigue, qué pretenden en lo económico, en lo social. 
Incrementar las prerrogativas sólo por incrementarlas, es fomentar los terribles vicios de que se acusa 

actualmente a todos los partidos, muchos de los cuales no crecen porque los propios dirigentes les impiden 
crecer, pues lo que no quieren es competencia interna, lo que no quieren es compartir las prerrogativas o 
gastarlas en lo que deben gastarlas. Se utilizan para viajes, comidas, pero no de trabajo. 
Los partidos políticos mexicanos no tienen militantes convencidos y menos ahora. Ya casi no hay diferencia 
ideológica entre ellos. 

Está bien que incrementen las prerrogativas a los partidos, pero que sea para fortalecer a la democracia, para 
que los partidos crezcan y no hagan el ridículo de obtener votaciones, en elecciones extraordinarias 
municipales, de 11, 14 y 242 votos, como ocurrió recientemente según le comentamos ayer. 
Ojalá y los diputados se pongan las pilas y hagan un regular trabajo. Pedirles que hagan un buen trabajo, sería 
una exigencia inhumana. 
Parece que encontraron a estudiante desaparecida  
Si las versiones extraoficiales de la Procuraduría General del Estado se confirman, la estudiante de 

Comunicación de la BUAP, Thalía Martínez Ramírez, es la persona encontrada muerta en la Vía 
Atlixcáyotl, en el paraje conocido como El Mirador, perteneciente a Santa Clara Ocoyucan.  
Es verdaderamente lamentable que empiecen a ocurrir este tipo de hechos en Puebla, debidos a la impunidad 

que priva en los estados del norte y del sur del país, azotados por la violencia. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/codigo3/2011/julio/colum-codigotres-290711.php
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Ojalá y las autoridades actúen en éste y en cualquier otro caso con la rapidez y la eficiencia necesarias para 
que la sociedad poblana, que empieza a alarmarse, sienta realmente la protección y la eficacia de 
nuestro gobierno. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/julio/colum-pulso-290711.php 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
La Disneylandia del Tío Alberto y sus Sobrinos 
―El decoro en política es que la indecencia permanezca en secreto‖, dice Fabrizio Mejía en su maravillosa novela 

―Disparos en la oscuridad‖, basada en los días oscuros de Gustavo Díaz Ordaz. 
Alberto Amador Leal, ex coordinador o ex presidente de la Fundación Isidro Fabela, tendría que leerla para no 
seguir cayendo en los numerosos errores políticos a los que es tan adicto. 

Hace algunos años, y sin el menor rubor, bautizó con su nombre la callecita principal de la unidad habitacional 
Emiliano Zapata, ubicada en Huauchinango, construída por su Grupo Integración y su equipo de ingenieros. 
El problema no fue ese. 
El problema es que mientras las demás calles fueron denominadas ―Francisco Villa‖, ―Francisco I. Madero‖ y 
―Álvaro Obregón‖, su calle fue llamada ―ingeniero Alberto Amador Leal‖. 
Es decir: el único profesionista entre tantos revoltosos. 
Faltaba más. 

Este miércoles, por si esa historia no fuera suficiente, sus sobrinos -el presidente municipal de Huauchinango y 
el expresidente municipal de Huauchinango- le rindieron un homenaje voluntario cargado de humorismo 
involuntario. 
Y es que le entregaron a su tío Beto la medalla ―Santos Degollado‖, conocido por Melchor Ocampo como el 
―Héroe de la Derrotas‖. 

(En efecto: Alberto lleva cuando menos cinco sexenios buscando ser gobernador y ha sido derrotado el mismo 

número de veces). 
Lo curioso es que en el acto del Tío Donald y sus sobrinos el homenajeado fue llamado ―presidente de la 
Fundación Isidro Fabela‖. 
¿Perdón? 
¿Los Amador ignoran que su héroe de las derrotas fue defenestrado de la fundación de Enrique Peña Nieto? 
¿Ignoran que Guillermo Jiménez Morales, Fernando Morales y Ricardo Urzúa -a quienes Alberto tiene en la mira 
desde alguos expedientes del CISEN- impidieron que asumiera la Presidencia estatal? 

¿No saben que el coordinador es otro Alberto (Jiménez Merino)? 
Termino: don Guillermo también fue convocado a recibir una medalla. 
Sabedor de la frase con la que inició esta columna (―El decoro en política es que la indecencia permanezca en 
secreto‖) prefirió no asistir. 
Hizo bien. 
Y es que se ahorró la pena ajena. 
http://sexenio.com.mx/columna.php?id=2135 

 

 
 
(El Pulso Mediático) 
Tomado de referencias en televisión, radio, internet, prensa y revistas a nivel local y nacional; no es una 
encuesta. La medición se realizó del  14 al 21 de Julio de 2011.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/julio/colum-pulso-290711.php
http://sexenio.com.mx/columna.php?id=2135
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http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6827:el-pulso-
mediatico&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80 

 
(El Mapache) 
 
S.O.S @eduardorivera1  

Está bien que ahora que ya vive una nueva luna de miel con el gobernador, el alcalde Eduardo Rivera eche toda 
la carne al asador para sacar adelante su proyecto de pavimentar mil calles. 
Está bien que despliegue un gran número de cuadrillas para tratar de aminorar el impacto de los baches que, 
como los gremlins, apenas y les cae un poco de agua (de lluvia) y se multiplican. 
Está bien que se aboque a generar nuevos programas para combatir la burocracia en la apertura de negocios o 
la expedición de trámites y servicios. 
Pero no debe olvidar que gobernar la capital va más allá de todo eso. 

Uno de los rubros, de igual o mayor importancia, es el del impacto ambiental, con todo lo que eso representa. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6827:el-pulso-mediatico&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6827:el-pulso-mediatico&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80
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Los encargados del cuidado al medio ambiente deben ampliar su campo de acción y no limitarse al retiro de 
pendones que violen el reglamento o a atender única y exclusivamente la Laguna de Chapulco. 
Vecinos de la colonia Villas San Alejandro están preocupados, y con razón, por lo que ellos llaman ―una bomba 
de tiempo‖ y piden una pronta respuesta de las autoridades para prevenir una desgracia en el mediano plazo. 

Resulta que la concesionaria automotriz ―Nissan Serdán‖, ubicada en la avenida 10 poniente entre la 31 A 
Norte y la 33 Norte, terminó de ampliar sus naves para su área de hojalatería y pintura multimarcas, con 3 
cabinas de pintura, la cual está lista para iniciar operaciones este uno de agosto. 
La preocupación radica en que, aseguran, la operación de esta nueva área generará un severo daño ambiental 
en la zona, debido a la enorme cantidad de solventes y pinturas que se utilizan,  que podrían dañar el aire que 
respiran además de que no se observan medidas de seguridad para evitar que sean derramadas en el sistema 

de drenaje de la colonia, lo que a la larga, si no se controla, podría generar en un mal mayor. 
Los afectados han acudido varias veces con los directivos de la empresa automotriz para conocer de viva voz 

las medidas de seguridad, sin embargo, no han sido satisfechas sus inquietudes. 
De igual manera, desconocen si la concesionaria cuenta con los permisos correspondientes para poder cambiar 
el uso del suelo y si les fueron autorizadas las ampliaciones y las adecuaciones que realizaron para poder echar 
a andar estas 3 naves de pintura automotriz. 
Aseveran que, después de tantos años de operar en esa colonia, no dudarían que la empresa de autos cumpla 

con la normatividad, sin embargo, les resulta inquietante el hecho de que se les haya dado el permiso (si es 
que existe) para poder operar una nave de esas características, sabedores del impacto que podría causar, 
sobre todo por la cercanía con casas habitación y porque las obras se realizaron de manera por demás 
silenciosa, a las calladas. 
Es por eso que demandan una pronta respuesta por parte de Alejandro Fabre, de Marisa Ortiz e inclusive de la 
regidora Verónica Mastretta, quien en múltiples ocasiones ha salido a los medios de comunicación a denuncias 
violaciones o alteraciones al medio ambiente, y sin embargo, sobre este asunto no ha emitido comentario al 

respecto, tal vez, como le reconocen los mismos vecinos, porque ni siquiera están enterados. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6828:sos-

eduardorivera1&catid=63:el-mapache&Itemid=81 

 

 
 
(Raymundo García García) 
 
Maximización de la reforma electoral poblana  

Como todas las reformas electorales de Puebla, desde siempre han mostrado un patrón: el uso de la 
ley como instrumento de control de los grupos débiles, y hoy que el PAN están en el Poder estatal, 
las formas no cambiaron; al final de cuentas el sistema político es el mismo y se vive un cogobierno 
con el PRI. La ley electoral siempre ha sido el mejor recurso elitista en manos del grupo dirigente 
para guiar el rumbo por donde ese grupo considera que se debe caminar; así, desde la construcción 
del sistema político poblano se ha mantenido siempre el mismo sistema piramidal de poder y no 
cambiará por nada, mientras no existan condiciones para ello, y en este 2011 no existen. La 

decisión de los ciudadanos en las urnas con un Congreso dividido, le dio al PRI la fuerza para 

negociar sólo toda reforma constitucional y para el tema de las elecciones, ese poder simple y 
sencillamente lo uso.. 
La reforma electoral de estos días, sólo viene a cumplir con el trabajo pendiente que la LVII legislatura no hizo: 
a) dotar de facultades fiscalizadoras al IEE y b) regular el proceso de homologación de las elecciones 
intermedias y en particular la de gobernador, para que queden totalmente empatadas las elecciones poblanas 

con las elecciones federales para el año 2018, en el cual se llevarán a cabo las elecciones presidenciales. 
Ambos objetivos se cumplieron, y por este sólo hecho se ve una maximización en las decisiones de los 
negociadores para sacar adelante la reforma constitucional: PAN y PRI. 
El PRI experto en las formas de operar el poder, a diferencia de los otros partidos que siempre han estado en la 
oposición; también maximizó al máximo sus objetivos, evitar o detener todos aquellos temas que le puedan ser 
dañinos en el futuro de las competencias por el poder de distritos, municipios e inclusive gubernatura. El 
porcentaje mínimo, ni siquiera se presentó como propuesta; las preocupaciones para el PRI se centraron en 

temas que pudieran cambiar la construcción del sistema político poblano: la distritación y la elección anacrónica 
del gobierno de los pueblos -Juntas auxiliares-. Estos dos temas retirados de la reforma constitucional electoral 
para que el resto de propuestas presentadas por el Gobernador vayan adelante y se cierre con éxito el segundo 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6828:sos-eduardorivera1&catid=63:el-mapache&Itemid=81
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6828:sos-eduardorivera1&catid=63:el-mapache&Itemid=81
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periodo ordinario de sesiones de la LVIII legislatura local. 
La distritación local poblana, es el resultado del capricho territorial de poderes fácticos y del regionalismo 
forjado desde el siglo XIX y de manera muy particular en el siglo XX, en el cual se resumen poderes caciquiles, 
económicos, corporativos y demás, con los cuales se controlaba el poder en el siglo XIX, peor se operaba el 

viejo sistema de partido de Estado en manos del PRI después de la formación del Partido nacional 
revolucionario. La distritación poblana es resultado de caprichos de poder y nuca jamás de la reflexión teórica 
de la democracia, por eso la población, la incongruencia en la equidad poblacional valen madre, no encajan en 
una racionalidad que no es modernizadora, sino entran en una racionalidad de la fuerza del poder real, del 
poder de facto, en ese mismo sentido se pensó en el gobierno de los pueblos: las juntas auxiliares 
Las Juntas auxiliares fueron inventadas para el control político desde el gobierno estatal hasta el último pueblo, 

pasando por encima de los ayuntamientos, a través del poder de los Jefes Políticos, el esquema es vigente, 
actual y porque debe ser modificado, eso al PRI le resulta absurdo, modernizar su forma de elección sería como 

apuñalar el corazón tricolor, por eso era necesaria una defensa a ultranza que se ha logrado. En fin, en la 
presente reforma electoral gana el gobernador al obtener su objetivo de llegar al 2018 con la elección de 
gobernador empatada con al del presidente de la república, y gana el PRI en mantener en el nombramiento de 
las autoridades auxiliares municipales formas políticas obsoletas, y una distritación histórica y antidemocrática, 
símbolo del caciquismo, y corporativismo más abigarrado que algún días estuvo vigente en Puebla. 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13796:maximización-de-la-reforma-
electoral-poblana&Itemid=334 

 
(Alejandro Armenta Mier) 
 
El efecto Creel en la carrera presidencial 
El 2012 y el efecto Creel en el escenario presidencial 
Los resultados de las elecciones locales del pasado 3 de julio, en los estados de Hidalgo, Coahuila, Nayarit y el 
Estado de México, además de reconfigurar un nuevo escenario en la Geografía Político-Electoral, propiciaron 

tanto en los partidos como en los equipos de los diferentes liderazgos, personalidades y factores de poder, 
cambios y reactivación de diversas estrategias a efecto de estar en mejores condiciones para la competencia 
política del próximo año. 
Estos resultados, marcaron en los hechos el inicio de la carrera por las distintas candidaturas en todos los 
partidos políticos; en consecuencia, con la licencia de Santiago Creel, en las filas del Partido Acción Nacional, se 
acelera la pugna por la candidatura a la Presidencia de la República en el 2012. 
Con la aprobación de la licencia para dejar sus funciones en el senado, Santiago Creel Miranda tiene vía libre 

para hacer abiertamente proselitismo, con el fin de que en el mes de octubre de este año, sea electo por las 
instancias que deciden en su partido, como candidato del PAN en las épicas elecciones del año que viene. Ello 
es de encomiable, pues aunque Creel destapó sus aspiraciones, sabe que no es el único y más aún, que los 
indicios hacen suponer que Felipe Calderón Hinojosa tiene intenciones manifiestas de entregársela a uno de los 
integrantes de su gabinete y parece dispuesto a dirimir sólo entre sus secretarios de Hacienda y de Educación, 
Ernesto Cordero Arroyo y Alonso Lujambio Irazábal, respectivamente; sin embargo quiere dar la última pelea 

por la candidatura. 
Para nadie es noticia que el Senador Santiago Creel aspire a la Presidencia de la República. Podemos decir, que 

es un hombre que en poco tiempo ha sabido subir una buena cantidad de peldaños para estar en la cúspide de 
su partido, después de jugar subrepticiamente con el papel de "representante ciudadano apartidista" que lo 
llevó a ser consejero en el Instituto Federal Electoral; tiene las condiciones y características para convertirse al 
interior del PAN, en el abanderado de un proceso de auto crítica y de la oposición interna, reivindicando una 
cultura donde surgen las decisiones a través de un ejercicio de libertad; por lo tanto, oposición a todo lo que 

huela a cargada, a línea y verticalismo. 
Con su licencia al Senado logró posicionarse como el aspirante incómodo a la candidatura presidencial del 
Partido Acción Nacional; tal como lo hiciera Felipe Calderón Hinojosa en los tiempos de la sucesión de Vicente 
Fox. En efecto, con un acto innecesario legalmente, logró atraer los reflectores a su causa; presionar a los 
demás aspirantes a la candidatura para que hagan lo mismo que él y no saquen ventaja de la responsabilidad 
pública; logrando con ello, incidir en la estrategia y en los tiempos, con los que la dirigencia de su partido y 
Presidencia de la República operaban la sucesión, logrando atraer las simpatías de muchos panistas de base; 

estando en condiciones para conseguir los votos de los consejeros nacionales panistas para que lo hagan su 
candidato. 
Sin embargo, para muchos analistas e incluso para muchos panistas, al proyecto Creel le auguran muy pocas 

posibilidades de éxito. La presencia nacional del hoy Senador con licencia es muy reducida al igual que el 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13796:maximización-de-la-reforma-electoral-poblana&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13796:maximización-de-la-reforma-electoral-poblana&Itemid=334
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capital político que lo acompaña; no tiene la cepa albiazul que mucho le ayudó entre el panismo tradicional al 
actual Presidente de la República y el propio Calderón no tiene la tolerancia que tuvo Fox en su momento y, 
difícilmente los consejeros del PAN se la jugarán sin el apoyo presidencial. 
Además sus detractores de dentro y de fuera del PAN consideran que el ex Secretario de Gobernación tiene 

varios aspectos vulnerables y tiene enemigos bastante poderosos entre los factores reales de poder; al 
respecto destacan las licencias de casas de juego a los principales grupos económicos del país, incluidas las 
televisoras más poderosas y en contrapartida, señalan el conflicto con las mismas por la regulación de las 
campañas políticas y el control del espacio televisivo. 
Para muchos es un candidato perdedor, ya que en las elecciones del año 2000, su primera derrota se la propinó 
Andrés Manuel López Obrador en la contienda electoral por la jefatura de gobierno del Distrito Federal y en la 

segunda, se quedó en el camino en la pugna panista por la candidatura presidencial del 2006, a pesar de haber 
sido responsable de la política interna del país y de gozar de las simpatías de Fox; no obstante, es de 

reconocerse que tiene experiencia acumulada de estas derrotas y ha sabido replantear su participación en la 
vida pública estableciendo un trabajo y un acercamiento con la base del partido. 
Es un hecho inobjetable que el Senador Santiago Creel logró imponer la agenda de la sucesión en el PAN de 
cara a la elección de candidatos a la Presidencia de la República en el 2012 y mucho le habrá de redituar haber 
mantenido una postura leal e institucional en los momentos de adversidad y de derrota política. Ni duda cabe, 

que en materia electoral, la circunstancia como factor múltiple es fundamental para ganar. Las condiciones 
adversas que se le presentaron como candidato de Fox, en esta coyuntura, lo ubican con amplias posibilidades 
para ganar la candidatura por el PAN. 
El Comité Ejecutivo de Acción Nacional, Calderón y los aspirantes han tenido que maniobrar en las últimas 
semanas al ritmo que el senador con licencia a marcado, a grado tal que ha manifestado estar preparado para 
cualquiera de las dos vías: la interna o la de población abierta y ha emplazado a su dirigencia a organizar muy 
bien el método que elija para evitar que se pueda manipular el voto de los que participen en este proceso. 

Es necesario resaltar, que con el resultado de Parametría que lo ubica con 47 puntos de ventaja sobre su 
contrincante más próximo Creel mantiene el liderazgo del PAN en la carrera sucesoria, aunque muy por abajo, 

si se le compara con el mejor posicionado del PRI. 
También merecen destacarse las declaraciones de Javier Lozano, quien calificó a su correligionario de 
incongruente, mediático y oportunista, después de que Santiago Creel presentara su licencia al Senado para 
dedicarse a su candidatura y que el propio Senador le manifestara que sus expresiones eran producto de su 

visión en el espejo y lo llamó pleitero. Esto evidencia el nivel de confrontación real que existe entre los 
aspirantes y de las dificultades que tiene el panismo de resolver la sucesión en unidad y, sobre todo, si la 
decisión del candidato se hará por los canales institucionales del partido, con el consenso de la militancia o si la 
decisión se dará desde los Pinos y solo lo operará el aparato partidario. 
Tanto Alonso Lujambio, Ernesto Cordero, Heriberto Félix, el propio Javier Lozano, Josefina Vázquez Mota y 
Emilio González, saben que Santiago Creel les lleva una considerable ventaja y algo fundamental, que la 
circunstancia política está a su favor. Ésta es la razón por lo que el CEN del PAN acordó la instalación de un 

cuarto de guerra, durante la cumbre panista del lunes 18 de este mes en el Salón Puebla del Club de 
Industriales de Polanco. 
En proceso de selección de la candidatura presidencial, el Senador Santiago Creel Miranda puso el dedo en la 
llaga. El PAN debe comprometerse a romper las inercias que tanto ha reiterado en los discursos; ello implica 

demostrar que el cambio llegó en las decisiones fundamentales del partido y que son realmente herederos de 
este movimiento democrático. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13840:el-efecto-creel-en-la-carrera-

presidencial&Itemid=333 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
El otro cochinero de Norberto 
Si a su paso por la Coordinación de Comunicación Social del gobierno estatal Norberto Tapia Lastinere 
dejó un verdadero desastre marcado por la ineficiencia y el desorden administrativo, la historia no fue 

muy diferente en la Dirección General de Televisión Educativa de la SEP, que ocupó hasta antes de su 
fracasada Aventura Poblana. 
Una nota publicada hace unos días en el influyente diario Reforma confirma el caos que el ex voz cero 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13840:el-efecto-creel-en-la-carrera-presidencial&Itemid=333
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13840:el-efecto-creel-en-la-carrera-presidencial&Itemid=333
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heredó en la DGTVE. 
Según la reportera Sonia del Valle, entre las joyas encontradas hasta ahora están 300 personas 
contratadas por honorarios, pero a las cuales se les dejó de pagar sin ninguna explicación.  
Además, 50% del personal fue despedido y se redujo en 25% el sueldo de los que se quedaron.  

El interesante reporte señala: 
“Las fuentes precisaron que desde el 15 de enero de 2011, cuando renunció a la dirección de la DGTVE, 
Norberto Tapia, (y) fue reemplazado por Luis Mena Pantoja, ex director de Normatividad en la Secretaría de 
Gobernación, nadie les ha resuelto el pago de sus salarios. 
“En mayo, mencionaron, les comenzaron a hablar la firma de los contratos por honorarios, a pesar de que la 
plantilla fue aprobada por la Secretaría de Hacienda desde 2010, pero a la fecha ni hay contratos, ni hay 

salario. 
“El 10 de mayo, durante una reunión con todo el personal de la Institución, Luis Mena nos informó que el pago 

había sido liberado por Hacienda y solicitó a todo el personal por honorarios o „free lance‟ -más de 300 
personas- que entregara la documentación correspondiente. 
“Se inició el trámite para los pagos, pero Recursos Humanos no dio un formato (del contrato) inicial, sino que lo 
fue cambiando constantemente y hasta la fecha no nos han pagado”, señalaron. 
“Para 2011, la institución tenía programados 367 millones 95 mil pesos, 32 millones menos que los 399 

millones 98 mil pesos que obtuvo en 2010. 
“Ante el retraso en el pago a los trabajadores, el temor, indicaron, es que el recurso caiga en subejercicio, 
Hacienda retire los fondos y no les paguen. 
“Al 18 de julio, los sueldos de 200 personas que llevan lo que va del año sin cobrar y sin contrato, dependen de 
que el director firme sus contratos, lo que en el peor de los panoramas tenían que haberse firmado hace un 
mes”, señaló otra de las fuentes quien también pidió reservar su nombre”. 
El caso, hay que agregar, ya está en manos de la Contraloría Interna de la SEP, que ha abierto una 

investigación para fincar las responsabilidades del caso. 
(¿Qué habrá pasado con aquella investigación que supuestamente hizo la SEP sobre el negociazo con el 

equipo de la DGTVE en la toma de posesión?) 
Quien conoce a fondo a Tapia y sabe de sus transas y andanzas, ya no se extraña de esto.  
Lo que sí sigue causando ruido es la deficiente, patética labor de los famosos head hunters, aquellos que 
supuestamente estuvieron a cargo de la selección de los miembros del gabinete morenovallista. 

¡¡¿Qué les pasó?!! 
Probado está que en este punto en particular omitieron considerar la eficacia, la experiencia y, sobre todo, 
la honradez. 
Por cierto:  
¿Será cierto como ha empezado a decirse que Norberto y sus muchachas ya no forman parte de la 
representación del gobierno de Puebla en el DF? 
¿Y que la verdad, la mera verdad es que desde Los Fuertes les dieron aire? 

De ser así, se tardaron. 
Sólo una duda: 
¿Devolvieron lo que se llevaron? 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Rubén Moreno Medina) 
 
El contrasentido de dos realidades  
Es un contrasentido lo que sucede entre la realidad de los hombres y mujeres comunes y la que perciben los 

políticos y los hombres del poder. 
A veces parecen inexplicables tantas cosas que suceden, que no da tiempo para reflexionarlas. Lo que es 
injusto, para ellos es justo, lo ilegal se convierte en legal, la miseria en riqueza, el cinismo suple a la verdad y a 
nombre del poder todo se negocia y acuerda. 
Por ejemplo en Petlalcingo, un municipio muy pequeño de la mixteca poblana, en donde no hay nada que 
hacer, nada en que trabajar y ningún futuro para los jóvenes, menos para los niños, más que esperar a crecer 
para poder seguir los pasos de sus padres: emigrar. 

Ahí un pequeño cuida sus chivos como lo hacen muchos en estos lugares secos y calurosos de la mixteca, sin 
saberlo le estalla un artefacto hasta ahora desconocido, después es conducido no de manera urgente, hasta 
llegar al hospital del niño poblano. La parte médica después  de estos hechos tan lamentables y tristes, 

informan que le han sido amputados el antebrazo y una pierna, poco después también se sabe que un testículo 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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y que su estado sigue siendo delicado. 
El pastorcito de 11 años, como se le conoce, aún no recuerda nada, tampoco sabe que ha perdido algunos 
miembros de su cuerpecito, sus familiares siguen desconcertados y no saben a ciencia cierta que sucedió aquel 
trágico día; el padre de Oswaldo regreso de los Estados Unidos en donde trabaja para poder  sostener a su 

familia, tienen más de cinco años sin conocerse ambos. 
Si hubiese que premiar alguna de las frases (negras) de alguno de los funcionarios estatales, creo que hubiese 
ganado el Secretario de Seguridad Pública, quien sin mediar explicación o investigación de por medio, salió a 
decir que presuntamente se trato de un petardo o cohetón. 
Hasta que empezó a circular la noticia en algunos medios nacionales, sus familiares ya no se vieron tan 
desamparados, la SEDENA los visito, prometió una investigación; la esposa del presidente, Margarita Zavala, 

arribo al hospital infantil, observo al niño herido, dio instrucciones y el consuelo moral para Oswaldo poco a 
poco se empiezo a traducir en apoyos materiales por parte del gobierno. 

Las instituciones gubernamentales deben de investigar lo sucedido en Petlalcingo, porque la SEDENA ha dicho 
que efectivamente fue una granada, las autoridades municipales debieron lo que pasa en su municipio, según 
informaciones de medios locales, la fama pública de la presidenta municipal y su hermano no es muy buena 
que digamos. 
Tal vez estos hechos pronto solo queden en el imaginario social, será una más de las tantas tragedias y del 

dolor humano.  
El padre de Oswaldo de nueva cuenta regresará al país vecino, no tiene alternativa, debe mantener a su 
familia; el pastorcito no volverá a los agrestes terrenos de esa mixteca que solo tiene agua cuando llueve, para 
cuidar sus pocos chivos que aun tienen, nadie puede atinar como enfrentara su realidad, pero no tiene de otra, 
tendrá que salir. 
La joven desaparecida y su novio 
La búsqueda de la joven estudiante de comunicación de pronto dio un vuelco brusco, en estos últimos días 

apareció el cadáver de una mujer, el procurador de Justicia del estado, ―Víctor Carrancá Bourget, confirmó que 
la ropa y los accesorios del cadáver encontrado el viernes 22 de julio sobre la autopista Atlixcáyotl coinciden 

con los que usaba Thalía Martínez Ramírez, estudiante de la Facultad de Ciencias de la Comunicación UAP 
desaparecida desde el 14 de este mes‖. 
―La hermana de Thalía había reconocido el cadáver por una pulsera que llevaba puesta‖, sin embargo en estos 
días trascendio que si es la joven desaparecida. 

Sus compañeros deben estar incrédulos, sus padres deshechos y ―rezando a dios‖ pensando en que no sea ella. 
Las versiones que corren y por informaciones periodísticas, ahora se sabe que el novio de Thalia era un tipo 
―celoso‖. Otra más que circula es que: ―dicho personaje se entero que su novia chateaba por facebook con un 
amigo de la preparatoria y se molesto mucho‖ 
Según Carlos Gómez, un columnista destacado, quien ha seguido el caso de cerca apunta:   ―quien reportó ante 
la Procuraduría General de Justicia la desaparición de Thalía Martínez, no fueron ni los padres, ni las amigas, ni 
la hermana de Thalía. Fue su novio. 

―Que la mamá del novio trabaja en la Procuraduría General de Justicia con el cargo de comandante y 
curiosamente en el área encargada de investigar los secuestros‖. 
De verdad es un hecho grotesco que debe investigarse y castigar a los responsables de esta cobardía en contra 
de la joven. 

Los adultos y las instituciones tenemos que hacer algo por los chavos y evitar que sigan sucediendo estos 
hechos de violencia, algo sucede que no nos damos cuenta, no debemos permitir que las relaciones entre los 
muchachos terminen así. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15702:el-contrasentido-de-dos-
realidades&Itemid=137 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
Los trapitos sucios poblanos  
Por primera vez en lo que va de este gobierno, vi al Rafael Moreno Valle Rosas que conocí hace ya varios años. 
Ocurrió en televisión Azteca durante la primera aparición del día tanto de él como de Ivonne Ortega, 
gobernadora de Yucatán, los dos acompañados por el yerno de Elba Esther Gordillo, subsecretario de Educación 

Pública, y Esteban Moctezuma Barragán, presidente de la Fundación Azteca. El tema: llevar computadoras a las 
zonas rurales y, obvio, recaudar dinero para poder hacerlo. 
En un momento de franqueza, Moreno Valle recordó su paso de la máquina de escribir al ordenador y de ahí a 

la computadora. Dijo que al ingresar a la preparatoria (imagino que en Estados Unidos) se sintió muy mal 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15702:el-contrasentido-de-dos-realidades&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15702:el-contrasentido-de-dos-realidades&Itemid=137
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porque nunca se había acercado a esa tecnología, razón por la cual uno de sus maestros lo conminó a 
modernizarse presentando sus trabajos como lo marcaban las reglas del highschool. Como lo digo líneas arriba, 
la actitud del hoy mandatario de Puebla fue sincera, franca, humana y hasta simpática, talante que como van 
las cosas difícilmente le volveremos a ver ya que, según parece, está sufriendo las ineptitudes de algunos de 

sus colaboradores. Más tarde me reuní con Carlos Meza Viveros para comentar sobre los tópicos donde a mi 
juicio él es el principal protagonista. El caso de Valle Fantástico, por ejemplo. 
En la conversación con el jurisconsulto salió lo que podría ser una de las causas que han cambiado o agravado, 
depende como lo vea el lector, el carácter del gobernador poblano. ―Lo han estado engañando –me dijo–. Y lo 
peor es que en el asunto de Henaine, hicieron lo que nunca debieron hacer: trastocar la esencia del gobierno 
convirtiéndolo en un ente particular. Una pretendida metamorfosis que ni a Kafka se le hubiera ocurrido‖. 

El nombre de Manuel Bartlett le iluminó su rostro. Salió cuando le platiqué mi primer encuentro con quien a la 
sazón era gobernador electo. Recordé con Carlos el día en que su ex jefe me dijo que le habían hecho llegar 

varios ejemplares de mi libro Puebla, el rostro olvidado. ―¡Exageró!‖, fue el comentario que me dio la 
oportunidad de decirle que pasado un mes de su toma de posesión nos volviéramos a reunir para que 
confirmara o cambiara su apreciación. Y así lo hicimos. Y en cuanto ingresé a su despacho me recibió con la 
siguiente frase: ―¡Se quedó corto!‖ 
El gobierno de Bartlett había cancelado todas las operaciones comerciales realizadas por su antecesor Mariano 

Piña Olaya. Y al hacerlo tuvo peticiones o reclamos para que, además del dinero reintegrado, el gobierno 
pagara lo que por debajo del agua los compradores le habían dado a uno o dos intermediarios.  
―Fue sencillo recuperar los predios –dijo Meza– porque la ley faculta al gobierno para llevar a cabo una acción 
lesiva o de posesión administrativa. Si hubiésemos hecho lo mismo que acaba de hacer la administración 
actual, todavía estaríamos en litigio.‖ Le pregunté a Meza cómo veía Bartlett el tema de la audiencia de 
conciliación. ―Está muy molesto –respondió– y seguramente lo veremos dando conferencias para demostrar 
que los gobernadores que lo sucedieron actuaron mal. E incluso dirá cómo actuó el gobierno de Piña y por qué 

se le echaron abajo todas las operaciones que realizó transgrediendo la ley. Es más –agregó enfático quien 
fuera secretario de Gobernación de Bartlett–, yo veo que con sus acciones jurídicas, el hijo de Mariano intenta 

desfacer el entuerto aquel que hoy podría mostrarse con pelos y señas.‖ ¿Qué hará Manuel Bartlett?, le 
pregunté. 
―No lo sé con precisión, sin embargo, casi te puedo asegurar que dirá muchas cosas de impacto mediático 
porque no va a permitir que se le atribuyan actos ilícitos o al margen de la ley‖. ¿Cómo cuáles?, cuestioné. 

―Como los que hicieron los gobernadores subsecuentes‖. ¿Estás seguro?, lo provoqué. ―Lo estoy porque cada 
acto jurídico de su gobierno, me consta, fue minuciosamente revisado tanto por él como por el abogado 
Salvador Rocha Díaz, que en paz descanse. Incluso a mí me tocó cancelar algunos compromisos de Mario Marín 
porque violentaban la ley, precisamente‖. 
Respetado lector: este es sólo uno de los episodios que tendrá el pleito judicial organizado por el gobierno 
morenovallista asesorado o jurídicamente dirigido por Juan Pablo, el hijo de Mariano Piña Olaya y, reveló el 
notario Meza, el despacho Farell Cubillas. 

¿Qué harán Blanca Alcalá, Eduardo Macip, Melquiades Morales, Mario Marín y el resto de los conminados a 
asistir a la audiencia de conciliación? Sólo ellos y su mala cabeza lo saben. Lo interesante está en la reacción de 
Manuel Bartlett quien, además de no asistir a la referida audiencia, seguramente dedicará su tiempo libre a 
exhibir a quienes se sintieron elegidos de los dioses. Por eso digo que esto apenas empieza, circunstancias que 

sin duda alejarán a Rafael Moreno Valle de aquella naturalidad y simpatía que lo llevó hasta el cargo que hoy 
ocupa y, creo, padece debido a los trapos sucios que le afean su entorno. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15703:los-trapitos-sucios-

poblanos&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que en una reunión de las áreas de la Secretaría de Educación Pública (SEP) que incluye a sistema de educación 
básica, Media Superior y Superior, institutos y universidades tecnológicas, el secretario Luis Maldonado 
Venegas designó a Jorge Guillén Muñoz como coordinador de las instituciones tecnológicas.  
Guillén, con grado de doctorado, es rector de la Universidad Tecnológica de Puebla (UTP) y es una pieza clave 

para diseñar los programas académicos que consoliden los avanves de vinculación con los sectores de la 
industria. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15703:los-trapitos-sucios-poblanos&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15703:los-trapitos-sucios-poblanos&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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Que pasan los días y las semanas y ya se resiente la ausencia de una política cultural que aterrice los 
compromisos del gobierno de alternancia para darle mayor acceso a la mayoría de la población. 
Tanto en el Instituto Municipal de Arte y Cultura (IMAC) que presidente Patricia Martha Patricia Sánchez, 
como en el Consejo Estatal para la Cultura y las Artes, de Saúl Juárez Vega, no dan luz; justo cuando nos 

empezábamos a acostumbrar a lo peor, ya hasta se extraña a Alejandro Montiel con el show de Margarita, La 
Diosa la Cumbia. 
Que el Poder Judicial local y la Procuraduría General de Justicia en Puebla difícilmente esperarían un escenario 
como ocurre con las muertas de Ciudad Juárez en el estado de Chihuahua para modificar el código penal ante la 
alta incidencia de crímenes cometidos contra mujeres en la entidad. 
Un fiscal de avanzada como el abogado Víctor Antonio Carrancá Bourget no puede limitarse a realizar un foro 

en la materia mientras en la calles y hogares se cometen homicidios contra mujeres. Puebla se ubica entre los 9 
estados con mayores índices de violencia contra la mujer. 

En la ciudad capital la figura del feminicidio se incorporó al Código Penal y el Código de Procedimientos Penales, 
con el fin de que sea castigado hasta con 60 años de prisión. 
Que este viernes, como ha ocurrido en las últimas fechas, el exmandatario poblano Mario Marín Torres se 
reunirá para comer con sus excolaboradores del gabinete estatal, y seguramente el tema de la reforma política y 
las candidaturas para las elecciones federales del 2012, serán el plato fuerte. 

El góber regresa de un periodo vacacional, y político informado como lo es, retomará la agenda política. Uno de 
sus invitados, Alejandro Montiel Bonilla, extitular de la Secretaría de Cultura, seguramente tendrá que pedir 
―permiso‖ para ausentarse de su trabajo como ―asesor‖ del Consejo Estatal para el Arte y la Cultura. 
http://impreso.milenio.com/node/8999895 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

 
Tianguis turístico, un acicate para crecer  
Y si lo mejor está por venir, como repite el mandatario estatal como sello personal al concluir sus discursos 

oficiales, con el tianguis turístico 2013 Puebla dará un salto que deberá dejarlo en la cresta de la industria del 
ramo. 
Gana en la selección entre diferentes opciones en el país, y las características de ciudad colonial con los menores 
índices delictivos, colocan a la entidad en la plataforma de lanzamiento como los principales destinos turísticos de 

México. La tarea no será fácil para el gobierno de Rafael Moreno Valle, quien está obligado a redoblar esfuerzos 
en materia de infraestructura hospitalaria, restaurantera, aeroportuaria y de comunicaciones terrestres urbanas y 
rurales. 
Posterior al debate nacional que generó la decisión del gobierno federal de hacer itinerante el tianguis turístico 
que tradicionalmente se realizaba en el puerto de Acapulco, y generó una controversia constitucional en la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación, el gobierno y la sociedad poblana se han echado a cuestas un 

compromiso mayúsculo. 
Los preparativos y la realización de los festejos por el 150 aniversario de la Batalla del 5 de Mayo será la prueba 
de fuego para el gobierno estatal y los sectores de la sociedad, y están obligados a dejar un buen sabor de boca a 
visitantes nacionales e internacionales para lo que viene en 2013. 
El tianguis turístico 2013 es la prueba madre para saber de qué están hechos los poblanos, principalmente los 

involucrados en la llamada industria de la chimenea, y el sector público para hacer de esta oportunidad histórica 
el relanzamiento del desarrollo económico y social con igualdad de oportunidades para todos, que deberán 

reflejarse en los indicadores del PIB local. 
Un tianguis turístico no es la oportunidad para sangrar el dinero público y hacer millonarios a unos cuantos con el 
tráfico de influencias en la obtención de jugosos contratos, por el contrario, se trata de un puente de oro para 
hacer del turismo una industria exitosa que complemente o modifique la vocación económica del estado. 
No más engaños. Ya basta de fracasos como el ALCA, costosas promociones turísticas a España a los pabellones 
del lucro burocrático y de campañas publicitarias mediocres. Ya veremos.  
http://impreso.milenio.com/node/8999889 

 
(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Encuesta BEAP de confianza en instituciones 
El Ejército es la Institución que sigue generando más confianza entre la población de Puebla –aún con todo lo que 

ha venido sucediendo en los últimos tres años–; los diputados –federales y locales– se vuelven a colocar como 

los que inspiran menos confianza entre los poblanos. 

http://impreso.milenio.com/node/8999895
http://impreso.milenio.com/node/8999889
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Esto es lo que nos demuestra nuestra última Encuesta sobre Confianza en Instituciones que levantamos en el 
BEAP,S.C. con cierre al 15 de julio. 
La última vez que evaluamos de esta forma a distintas Instituciones o funcionarios fue en 2007. Ahora los 
comparamos con el momento actual. 

La pregunta que realizamos a los encuestados fue: ―en una escala del 0 al 10 (en la que 0 es nada y 10 es 
mucha) ¿Cuánta confianza le inspiran a Usted…?‖ Y los resultados se ordenaron de la siguiente forma: 
El Ejército recibió un promedio de 7.8, igual que en 2007. Es la Institución mejor calificada por los poblanos y al 
parecer la gente aprueba su accionar… y eso es seguramente también lo que toma en cuenta el presidente 
Calderón para continuar su política bélica de combate a la delincuencia. 
Los medios de comunicación y periodistas reciben la segunda mejor calificación en confianza: 7. En 2007 no los 

incluimos en la medición. 
Los medios hoy enjuician y hasta condenan a cualquier personaje público o institución, generando confianza entre 

la gente… poco acostumbrada a razonar en profundidad. 
Los maestros reciben un promedio de 6.8. Tampoco los evaluamos en 2007.  
Esta vez creíamos que saldrían peor calificados, pero no fue así: La 
gente sigue teniéndoles un poco de confianza (otra cosa son sus líderes...). 
La Iglesia católica tiene 6.7 y en 2007 obtuvo un promedio de 6.6. No es la Institución que inspire más confianza, 

eso ya es evidente desde hace tiempo. 
Los empresarios (en general) obtienen un promedio de 6.1 de confianza; en 2007 tenían 5.5, lo que indica que es 
la única institución que mejoró de unos años para acá. Probablemente en 2007 la gente percibía peor situación 
económica, aunque eso solo es una hipótesis. 
Sobre los diputados locales y federales no hay cambio: tienen 4.9 en confianza ciudadana, igual que en 2007. La 
gente, simplemente los reprueba por observar que la mayoría sólo defiende sus propios intereses o los de sus 
partidos y no los de la población que supuestamente representan. Son los peores calificados. 

La encuesta también preguntó las razones de las calificaciones para algunas instituciones. La encuesta completa 
está en: www.beap.com.mx, a donde el lector interesado puede acudir.  

http://impreso.milenio.com/node/8999896 

 
(Nuestra Ciudad/Andreas Cañedo Bree) 
 

El caos en Transportes  
Y sigue el caos vial en el espacio público llamado calle, por la incapacidad y desinterés de la SCT, hoy llamada 
Secretaría de Transportes, por resolver o siquiera dialogar o considerar el asunto del trasporte público, el caos en 
las rutas, el desastre en cuanto a derechos de los choferes y su posible mediación ante la Secretaría de Trabajo, 
hoy Secotrade, y ni hablar de una coordinación con las autoridades municipales para resolver la escasez de 
cajones de estacionamiento, la pésima sincronización de los semáforos, la ineptitud de los agentes viales y su 

inercia hacia la corrupción, y la impunidad generalizada de conductores que violan el reglamento en sus muchos 
artículos relacionados.  
El tema aparentemente hoy es tabú, ya que no he escuchado, leído o visto que haya planteamientos para 
resolver nuestra convivencia diaria en el espacio público.  
Ya ni hablar de la contaminación visual, de la inutilidad de los centros de verificación como solución a la 

contaminación ambiental, de la corrupción en el ámbito municipal y también estatal para otorgar los permisos a 
vehículos con el exclusivo fin de ser pancartas publicitarias que circulan a todas horas, en todas las calles sin 

importar que haya, como decía al inicio, un caos vial espectacular, y el cual los agentes sólo se quedan viendo de 
lejitos.  Para muestra el detalle de la construcción del puente de Zavaleta en la Recta. El tránsito viene de más de 
cuatro carriles, ya que en la zona inmediata anterior en una administración previa, y donde había unos 
peligrosísimos retornos, éstos fueron clausurados pero lo ―bombacho‖ de la recta permaneció.  
Y los conductores, con nula educación cívica en su gran mayoría, pretenden pasar todos juntos de los cuatro al 
único carril disponible para salir hacia la lateral de la recta; no hay poder humano que de a algunos conductores 
la lucidez de dejar pasar a uno, como sucede en la mayoría de las ciudades del país, pero tampoco hay 

participación de quienes están a cargo de convertir el tráfico en tránsito; la política de siempre es no hacer olas, 
y estar ahí sólo de adorno carísimo. ¿Habrá algún plan al respecto?  
http://impreso.milenio.com/node/8999874 
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(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Nueva revuelta perredista 
La renovación de la dirigencia perredista en Puebla se ha convertido en un verdadero martirio para la corriente 
que predomina y gobierna el pasado, presente y futuro del partido del sol azteca, la Nueva Izquierda (NI). 
Tras el destape de algunos suspirantes a la presidencia del Comité Directivo Estatal del PRD -por parte de la NI- 

se armó una nueva revuelta interna en este partido, misma que podría derivar en una grave fractura entre sus 
distintas tribus. Sin embargo, esta nueva guerra perredista también podría provocar que la lista de aspirantes a 
suceder en el cargo al político más infructuoso de los perredistas, Miguel Ángel de la Rosa Esparza, se 

dispare, incremente y se vuelva incontrolable. 
La inconformidad entre perredistas crece y crece por la próxima disputa de la dirigencia, proceso que está 
controlado en su totalidad por la NI, por su líder nacional, Miguel Barbosa Huerta, y por el máximo operador de 
la corriente en la entidad, el diputado Erick Cotoñeto Carmona. 

Y es que son estos personajes los que verdaderamente tienen el control del Consejo Estatal del PRD, órgano que 
decidirá y definirá al nuevo mandamás de los perredistas poblanos por los próximos tres años.  
Muchos son los mensajes, los correos electrónicos y la información enviada por los perredistas poblanos, algunos 
sin nombre y apellido, al buzón de Posdata. La mayoría coincide en algo, en la posibilidad de reventar el proceso 
si el nuevo líder del PRD en Puebla es un personaje que no logre el consenso de las tribus. 
El caso es que el pasado, los errores y los graves yerros de la mayoría de los aspirantes a la presidencia de la 
dirigencia estatal son su peor lastre. Hasta el momento son diez los aspirantes, 8 hombres y sólo dos mujeres, en 

las que la mayoría de la militancia del sol azteca ha centrando la mirada, particularmente. 
Ruth Castro Corona y Gabriela Viveros González son las dos mujeres suspirantes a relevar al inoperante de 
De La Rosa, quien, por cierto, está muy preocupado por su futuro político en Puebla. Sobre todo cuando, a decir 
de él, el gobierno del estado no le ha cumplido nada de lo que acordó en campaña. 

En fin, el caso es que Rut Castro está metida de lleno en la disputa por la candidatura de NI y en lograr la 
presidencia estatal de su partido, donde ha figurado como secretaria de prensa y propaganda con un paso de 

malo a regular. 
Ruth Castro mantiene buena relación con los líderes de la NI, aunque está peleada a muerte con otras corrientes, 
como es el caso de la Izquierda Democrática Nacional (IDN) y su mentor, Jorge Méndez Spínola. 
En el conclave perredista de la NI, realizado en días pasados, Castro se destapó y sus acciones no fueron del 
agrado, ni de Barbosa, ni de Cotoñeto, quienes -atónitos- preguntaron que a quien diablos se le había ocurrido 
recomendarle a su compañera de corriente tal ocurrencia. 
La posible candidatura de Ruth encendió la alarma en la NI y provocó que otros perredistas pensarán en la 

posibilidad de lanzarse a la aventura en busca ya ni siquiera de la dirigencia, sino más bien de cualquier cargo 
que pudieran pescar apuntándole al nuevo comité. Por cierto que, al parecer, Castro ya tiene nuevamente trato 
con Miguel Ángel de la Rosa, a quien le debe mucho de lo que es como perredista y con quien sostenía serias 
diferencias.  
La segunda de las mujeres es Gabriela Viveros, a quien su poca experiencia  política tal vez sea su mayor defecto 
como aspirante al cargo más importante en su partido, o tal vez, también, su mayor virtud. Sin embargo, se dice 

que en torno a esta mujer podrían declinar varios de los aspirantes al mismo cargo. 

Y el argumento es muy sencillo, dicen que Gabriela Viveros tiene buena imagen, es joven, trae un proyecto de 
crear una nueva política de izquierda en Puebla; más fresca, más inteligente y que le permita  al sol azteca dejar 
atrás la imagen de que no es un partido sino más bien una olla de grillos. 
Gabriela Viveros es una perredista que pertenece a la NI y me cuentan que su posible llegada a la dirigencia es 
muy probable, toda vez que no tiene cola que le pisen, ni mucho menos ha estado metida en los sonados 
escándalos perredistas. Y ya por último, a propósito del PRD, el próximo domingo la gran mayoría de los 

perredistas poblanos viajará a la Ciudad de México para asistir, y hacer bulto, en un evento a favor de las 
aspiraciones presidenciales del Jefe de Gobierno del D.F. Marcelo Ebrard Casaubón. 
El evento tendrá lugar en punto de las 12 horas en el World Trade Center del DF y asistirán muchos, cientos de 
poblanos, que no exclusivamente son perredistas…   
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Nueva-revuelta-perredista...&id=1311 
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(En tiempo real/Erick Becerra) 
 
Cabildeo en Segob 
Luis Maldonado: transparencia 

Moreno Valle con Cordero 
La noticia de que Puebla ganó la sede del Tianguis Turístico 2013 es buena para Puebla por la derrama económica 
y la promoción que habrá. 
¿Pero cómo se logró? 
Me platican del cabildeo del el gobernador Rafael Moreno Valle la tarde y noche del miércoles en el DF. 
El encuentro que fue vital para ganar la sede del tianguis fue una reunión en la Secretaría de Gobernación 

federal, donde se discutieron diversos argumentos. 
Uno de ellos es la infraestructura de Puebla y la capacidad para atender con servicios de calidad a los promotores 

turísticos. 
Quienes acudieron, aseguran que la decisión ya casi casi estaba tomada a favor de Mazatlán. 
Empero ―pararon prensas‖ y se pudo corregir el veredicto que la mañana de ayer anunció la Concanaco, en la 
capital del país. 
Las garantías de seguridad y paz social que se vive en Puebla fueron tomadas en cuenta. 

Resalta el hecho de que ganara la sede un destino colonial y no uno de playa, como se estaba impulsando a la 
costera de Sinaloa. 
Desde los corrillos: 
1. Luis Maldonado: transparencia y lealtad 
Ayer se cumplió un mes de que entró en vigor un acuerdo del secretario de Educación Pública, Luis Maldonado 
Venegas, que elimina la reserva de información relativa a las negociaciones salariales entre el gobierno de Mario 
Marín y las secciones 51 y 23 del SNTE. 

Sin duda es una muestra de transparencia de Maldonado, que permitirá conocer los detalles de cómo se realizó 
esa negociación, que, por otro lado, no veo razones que justifiquen haberla reservado. 

El acuerdo, firmado por la contralora, el secretario y los líderes de ambas secciones del sindicato señala: ―se deja 
sin efecto el Acuerdo Secretarial de fecha 4 de octubre de 2006, mediante el cual se clasificó como información 
reservada los acuerdos anuales celebrados…‖. 
Así, las negociaciones en curso deberán ser informadas con oportunidad y amplitud. 

Pero la transparencia no es nueva para Maldonado Venegas. Operador, negociador de nivel nacional, Maldonado 
fue el primer presidente de un partido político nacional (Convergencia) en firmar un acuerdo para transparentar 
los gastos de campaña ante el IFE, con la presencia del IFAI. 
Los acuerdos lo signó con todas las autoridades electorales, lo cual fue incluido en la reforma electoral del 2007, 
como un precedente nacional. 
No cabe duda que el gobernador tiene en el secretario a un funcionario no sólo eficiente y eficaz, sino leal. 
Ahora que se cumplen seis meses de la gestión estatal, la primera de oposición, la administración es sometida a 

la lupa ciudadana. 
Habrá que sumarle a Maldonado, sus resultados: los acuerdos con el SNTE (atestiguados por la maestra, Elba 
Esther Gordillo) y los convenios signados con la UNAM, la BUAP, Sectur, Instituto del Deporte y por supuesto la 
Conaliteg, mediante el cual se termina con la especulación en la compra de libros de texto gratuitos. 

2. Moreno Valle con Cordero 
Por cierto que en unidosconernesto.mx hasta el cierre de edición había mil 558 firmantes, encabezados por dos 
gobernadores: el de Baja California Sur, Marcos Covarrubias Villaseñor, y el de Puebla. 

Antenoche, el Ejecutivo acudió a la cena que se registró en el Club de Industriales, con el aspirante a la 
candidatura panista por la presidencia de la República, Ernesto Cordero Arroyo. 
Gracias y hasta el lunes. 
http://periodicosintesis.com.mx//columnas/367/Erick-En-tiempo-real/4723/Cabildeo-en-Segob 
 

(Plaza de la Democracia/Alfonso Yáñez Delgado) 
 

Gobierno mentiroso; gobierno de ocurrencias 
La ausencia de poderes que limiten las ocurrencias de los ejecutivos estatales ha conducido al despilfarro 
millonario de fondos públicos. A Marín se le ocurrió hacer La Célula, el Recinto Expositor, la supercarretera a 
Tepeaca( partiendo de Huejotzingo, aprovechando la Avenida Forjadores); los tres proyectos, entre otros, 
resultaron fallidos con gasto de tres mil millones de pesos. La Célula está arrinconada, nadie desea invertir y 

arriesgar su capital para ocupar parte de esa mole de cemento en medio de un clima adverso, inhóspito; el 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/4723/Cabildeo-en-Segob
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recinto ferial, otro muestra del trajanismo (Trajano era el emperador romano que hizo fastuosas obras, entre 
ellas los arcos que llevan su nombre) marinista, se ha convertido en una amenaza a la poca flora que existe en 
las inmediaciones del Fuerte de Guadalupe (el domingo pasado, con motivo del concierto de Shakira, cientos de 
autos fueran colocados -para beneplácito de franeleros-, en las áreas ajardinadas; la iluminación en la 

supercarretera resultó otro fracaso. Podríamos ocupar cientos de cuartillas para describir las ocurrencias del 
ejecutivo pasado, sin embargo, alarma lo que hoy sucede en el Estado de Puebla. 
Es claro que el sexenio, iniciado hace seis meses, será duro para los trabajadores, intelectuales y manuales, 
obreros, clases medias, vendedores ambulantes, indios y en especial para todos aquellos que protesten. Ignorar 
este hecho, permitir que la conciencia del pueblo se adormezca con falsas y vanas esperanzas es una 
responsabilidad de las organizaciones, en especial las partidistas. Desde luego que nada se puede esperar de los 

covachuelistas (covachuela, nombre que se dio antiguamente a las secretarias que prodigaban refrigerios o los 
glúteos) diputados, o de los tinterillos investidos de magistrados. Ni una palabra han dicho sobre la ocurrencia de 

construir, afectando la vieja traza urbana, el Viaducto Zaragoza. 
Para la obra de ocurrencia se han dispuesto 500 millones de pesos, aproximadamente, y según el secretario de 
Infraestructura del gobierno panista- morenovallista, Antonio Gali Fayad, el Instituto Nacional de Antropología e 
Historia (INAH) que preside Alfonso de María y Campos, había dado autorización para cometer el atentado en 
contra de la historia urbana. Mentiroso, cuando menos es el calificativo que merece Gali; el Inah, ni local ni 

nacionalmente ha otorgado permiso alguno, ni conoce el proyecto faraónico. 
Ayer el subsecretario de Infraestructura Carlos Joaquín Vallejo Rivero, informó que el Viaducto Zaragoza ya no 
pasará por el Hospital del Seguro Social Manuel Ávila Camacho y por consiguiente, tampoco frente a la Parroquia 
de san José, y reiteró la mentira de su jefe, Gali, en el sentido la obra no está en el área declarada patrimonio 
cultural por la Unesco ni en el decreto federal de zona de monumentos; altanero y displicente –como muchos 
panistas de reciente arribo al poder-, agregó que no pidieron ni pedirán permiso al INAH para su edificación. 
Desde luego, las determinaciones personales no deben afectar el quehacer público pues desde el gobernador 

hasta el modesto empleado deben respetar la Ley y el señor subsecretario olvida que el 11 de diciembre de 1987, 
la UNESCO declara zona monumental y patrimonio mundial al centro histórico comprendido en poco más de 6.99 

kilómetros cuadrados y cientos de edificios de los siglos XVI al XIX. 
En el caso de la nueva ocurrencia, el segundo nivel a construir afecta a parte de la zona histórica que se inicia en 
la pequeña calle llamada general Miguel Auza Arrenechea, (―un valiente entre los valientes‖, así lo definió el 
general Jesús González Ortega, después de la defensa de Puebla en abril de 1863), de acuerdo con el decreto 

presidencial de 1977. Además viola la Ley de Protección y Conservación de Poblaciones, aprobada durante el 
gobierno de Guillermo Jiménez Morales, quien como nuevo funcionario del gobierno panista en Puebla presidirá la 
comisión de festejos del 150 aniversario de la batalla del 5 de mayo de 1862. 
Confesos de que no solicitaron permiso ni lo solicitaran, los funcionarios panistas del gobierno morenvallista 
podrían contestar las preguntas siguientes: ¿Se hicieron estudios sobre el impacto ambiental? ¿Existe un plan 
sobre las afectaciones a particulares? ¿Se respetan los acuerdos de la Convención de París sobre zonas 
monumentales y patrimonio mundial? ¿Está dispuesto el gobierno a renunciar a la declaración de la Unesco sobre 

el patrimonio monumental? ¿Cuántos árboles derribaron? En fin, sobre estas nuevas ocurrencias solo queda 
evocar con tristeza a la ciudad de Puebla, a la cual Ionesco consideró como ―una ciudad a la medida del hombre‖. 
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4722/Gobierno-mentiroso-
gobierno-de-ocurrencias 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
Antes de irse, Bullen Navarro le exigió a Ardelio Vargas respetar la Constitución 
14 días antes de dejar el cargo como ombudsman, Marcia Maritza Bullen Navarro firmó la última recomendación 
que emitió la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla (CDH) contra el Poder Ejecutivo, la cual es un 
valioso documento que describe el grave actuar del titular de la Secretaría de Seguridad Pública, Ardelio Vargas 
Fosado, a quien conmina a respetar los principios constitucionales de libertad, integridad y seguridad personal, 
además de ceñirse a los principios básicos sobre el empleo de la fuerza y armas de fuego. 

La recomendación, aunque se emitió el 15 de julio, se difundió –de manera un tanto discreta– hasta la presente 
semana, unos días antes de que dejara el cargo Bullen Navarro, sabiendo el tipo de respuesta que le podía dar 
Vargas Fosado, quien se distingue por su lenguaje y actuar violento, que era característico de los represores de la 
época de Gustavo Díaz Ordaz. 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4722/Gobierno-mentiroso-gobierno-de-ocurrencias
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/4722/Gobierno-mentiroso-gobierno-de-ocurrencias


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 29 de Julio de 2011 
 

 

 

 40 

Esta recomendación es resultado de la queja presentada por el ciudadano Moisés N. y otros más, quienes son 
comerciantes, y el 11 de mayo de este año, a las 13:30 horas, cuando se manifestaban pacíficamente frente al 
edificio de la Secretaría de Finanzas, en donde pedían una mesa de negociación para denunciar presuntos abusos 
del personal de la Dirección de Comercio Exterior de esa dependencia, fueron agredidos por agentes de la SSP y 

de la Policía Municipal. Los afectados narraron:  
―... por lo que por medio de nuestro altavoz estamos solicitando se nos hiciera una brecha para entablar la mesa 
de diálogo, momento en el cual los granaderos y la Policía Metropolitana se formaron en orden de ataque que les 
dio al parecer el comandante encargado de ese operativo, por lo que al ver esta situación de peligro le pedimos a 
los medios de comunicación, quienes se encontraban cubriendo la nota, que fueran testigos de que íbamos en 
forma pacífica, pues iban ancianos, mujeres, jóvenes y niños en su mayoría; no obstante, los elementos de la 

Policía Municipal, Estatal y Metropolitana empezaron a aventar gas pimienta y bombas de gas lacrimógeno a la 
multitud que nos manifestábamos, y a los que estábamos hasta adelante nos agarraron a toletazos, hiriendo al 

líder Moisés ―N‖; asimismo, nos empezaron a aventar proyectiles que ya tenían preparados y dispersando a toda 
la gente y destruyendo vehículos arteramente, rompiéndoles todos los cristales, faros y carrocerías con sus 
toletes y piedras, aproximadamente a 25 vehículos y deteniendo a un número por el momento no precisado de 
nuestros compañeros...‖ 
Frente a esta queja resulta sorprendente e indignante el lenguaje que utiliza Ardelio Vargas para justificar su 

actuar. Mediante el oficio SSP/07J/2011/1881, que envió a la CDH el 20 de mayo pasado, el funcionario sostiene 
que los 160 agentes policiacos que actuaron contra los 700 manifestantes –que en realidad no eran tantos– 
usaron ―medios no violentos‖, y a continuación admite que se usó lo siguiente: 
―... equipo autoprotector, por ejemplo escudos, cascos, tomfas, rodilleras, coderas, ocho proyectiles de gas 
lacrimógeno 14 CN, siete granadas de gas lacrimógeno CN Código 5220 y ocho granadas de gas lacrimógeno CN 
6220 a fin de disminuir la necesidad de armas de cualquier tipo, y con la única finalidad de garantizar al Estado 
de Derecho‖. 

Es decir, para Ardelio Vargas es normal y algo no violento aventarle 23 granadas a un grupo de ciudadanos que 
se manifestaban en la vía pública y que no son autores de ningún delito. 

De hecho, ayer en una rueda de prensa, Ardelio Vargas minimizó que en San Andrés Cholula unos sujetos hayan 
aventado un par de granadas, pues indicó que éstas se compran fácilmente y solamente se usan para ―hacer 
llorar‖ a la gente. 
El hecho es que la CDH reunió los testimonios, imágenes y otras evidencias de cómo esas granadas, que para 

Vargas Fosado son de uso común, acabaron llegando a alumnos y padres de familia de la escuela Belisario 
Domínguez, cuya directora narró: 
―... siendo aproximadamente las 13:20 horas del 11 de mayo del año en curso ingresaron a esta institución 
diversas gentes, entre padres de familia, quienes venían a recoger a sus hijos, así como gente desconocida que 
trataba de protegerse por los gases que aventaron, no me consta si los policías o los manifestantes los 
aventaron, por lo que nosotros de inmediato ubicamos a los menores en la parte de atrás de los salones que 
colinda con la 26 Sur y 9 Oriente; haciendo mención de que hasta las instalaciones que ocupa esta escuela se 

expandió el gas lacrimógeno, provocando malestar en los ojos y en la respiración de algunas personas que 
estaban en este lugar; asimismo, y por lo que refiere a la menor que se vio afectada por el gas lacrimógeno y 
que al parecer todavía está hospitalizada en el Hospital Betania de esta ciudad, la cual responde al nombre de..., 
quien cursa el quinto año de primaria, la menor el día de los hechos ya había salido de la escuela y estaba con su 

mamá, quien es contadora de la Secretaría de Finanzas...‖ 
La CDH investigó las consecuencias sufridas por esa menor y obtuvo el siguiente documento: 
―Copia certificada del expediente clínico de la menor ―A‖, remitido mediante escrito de 18 de mayo de 2011, 

suscrito por el apoderado legal de la Fundación Tamariz Oropeza, propietaria del Hospital Betania de esta ciudad, 
que al texto dice: ―... diagnóstico, intoxicación por gas lacrimógeno, síndrome de dificultad respiratoria fase 1, 
edema agudo pulmonar, pronóstico reservado a evolución...‖ 
Junto con los datos de la niña intoxicada, la CDH consiguió un video donde se observa el uso indiscriminado de 
granadas de gas de los policías del señor Ardelio Vargas, además de las lesiones sufridas por los comerciantes 
que presentaron la queja y los que fueron detenidos; por esa razón, la ombudsman emitió una recomendación –

que para el actual gobierno es políticamente incorrecta– en la que conmina a Vargas Fosado a: 
―Se sirva observar su actuar a lo estipulado en la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y a las 
leyes que de ella emanan, atendiendo sustancialmente los ―Principios básicos sobre el empleo de la fuerza y de 
armas de fuego por los encargados de hacer cumplir la ley‖ en pleno respeto a los derechos humanos de los 
gobernados, sin que ello limite, impida o restrinja la función y obligación de velar por la tutela de la seguridad 
pública del Estado, en razón del cumplimiento del deber que le fue encomendado‖.  

¿Hará caso Vargas Fosado a esta recomendación? Todo apunta a que no, pues este personaje se empeña en 
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mostrarse como un hombre violento y arbitrario. 
Lo que resulta sorprendente es que en el Poder Ejecutivo no se esté valorando el alto costo político que puede 
representar sostener a un personaje de esta naturaleza, que usa la violencia a la menor provocación, en un 
estado como es Puebla, que tiene los índices de violencia más bajos del país. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/29/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 

 
Propaganda y cinismo de Ardelio Vargas 
El secretario de Seguridad Pública y Vialidad estatal, Ardelio Vargas Fosado, pretendió ayer soslayar un hecho por 
demás preocupante: que, advirtiendo la presencia de la Policía, un piquete de individuos arrojó una granada y un 
proyectil de gas lacrimógeno en el fraccionamiento Villas Arqueológicas, de San Pedro Cholula. 

Nuevamente este funcionario genera preocupación por su actitud, pues persiste en él un talante poco respetuoso 
de los derechos humanos, pero esta vez ha bifurcado una estrategia para mejorar la imagen pública de la 

dependencia que encabeza. 
Por un lado anuncia que la SSPV promoverá actos culturales y también hará acopio de ropa y cobijas para 
campañas altruistas. 
Sin embargo, el problema en la institución no es simplemente de imagen, sino de realidad, pues bajo el mando 
de Vargas Fosado el uso exclusivo de la fuerza que tiene el gobierno se ha hecho cada vez más frecuente, y lo 
peor es que con niveles de violencia que van aumentando, pues es cada vez más frecuente que en cualquier 

intervención policiaca frente a manifestaciones, en acciones de inspección o similares, se recurra casi de 
inmediato al uso de gases lacrimógenos. 
Por otro lado, es verdaderamente inadmisible que el secretario intente justificar la aparición de los artefactos el 
día de ayer en San Pedro Cholula arguyendo que éstos pueden comprarse por menos de 500 pesos en cualquier 
tienda que venda uniformes o material de seguridad pública. La zozobra  no es gratuita si se considera que, lejos 
de intentar hacer pasar como natural un hecho que no lo es, el propio Vargas Fosado debería actuar para 
garantizar que materiales peligrosos como las granadas y los proyectiles de lacrimógenos no estén en las calles 

manejados por personas sin instrucción. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/29/puebla/editorial.php 

 

 
 
(Primera columna/Oscar López)  
 
• La promoción de Puebla 
• En Turismo, ya se logró un objetivo 
• La cena del apoyo 
El gobernador del Estado Rafael Moreno Valle aprovechó su estancia en la capital del país para visitar al menos 
3 programas que transmite Televisión Azteca, con el objetivo principal de sumarse al Movimiento Azteca, pues 

la jornada social de ayer estuvo encaminada a la obtención de recursos para dotar de equipo de cómputo a las 
zonas rurales de Puebla y otras entidades. 

La aparición del gobernador en el programa de A quien Corresponda de Jorge Garralda, fue en compañía de sus 
colega de Sinaloa Sinaloa, Mario López Valdéz; Fernando González Sánchez, subsecretario de Educación Básica 
del gobierno federal y Esteban Moctezuma Barragán, presidente de Fundación Azteca y donde Moreno Valle 
explicó el compromiso que tiene para logar la conectividad de todas las escuelas del Estado. 

A lo largo de la jornada, el propio Esteban Moctezuma y Ricardo Salinas, invitaron a través de su cuenta twitter 
a participar en este ―movimiento azteca‖, el cual tuvo como objetivo, según su página de internet, lograr los 
―recursos del público, empresas y gobiernos estatales, para brindar a los alumnos de escuelas rurales, la 
oportunidad de accesar a un equipo de cómputo y otorgarles una gama extensa de posibilidades para su 
desarrollo personal, educativo y, en un futuro, profesional‖. 
En esta cruzada de TV Azteca también participaron los Estados de Yucatán, Aguascalientes, Campeche, Puebla, 
San Luis Potosí, Sinaloa y Yucatán. 

Más adelante el propio Moreno Valle anunció en su cuenta de twitter: ―Estoy participando en vivo en el 
programa "El Debate" Pensar México en Proyecto 40 con Andrés Roemer‖ y en el noticiario vespertino con 
Alejandro Villalvazo. 
En fin, que la de ayer fue una jornada perfecta para el gobernador, quien desde la víspera había participado en 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/29/puebla/cuitlatlan.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/29/puebla/editorial.php
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la cena que se brindó en honor al ―presidenciable‖ Ernesto Cordero, donde también participaron los 
gobernadores panistas de Sonora, Guanajuato, Sinaloa y Baja California Sur. 
Y decimos que fue una jornada perfecta pues se confirmó a Puebla como la sede del Tianguis Turístico para el 
2013, luego que Acapulco perdiera el privilegio de ser la sede permanente el evento más importante de la 

materia, resultado por su puesto del lamentable clima de violencia que se vive en el otrora paradisiaco puerto. 
En este logro el Secretario Ángel Trawuitz tiene gran mérito, pues no solo vendió a Puebla como un destino con 
grandes atractivos, sino como un estado seguro, confiable, de donde se deberá aprovechar el estatus para 
proyectarlo y catapultarnos como una opción real de turismo nacional y extranjero. 
CONFETI…Otra contradicción en la Secretaría de Seguridad Pública, ahora fue San Pedro Cholula los que 
pusieron en evidencia las declaraciones del titular…véalo en nuestra sección de policía.   

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3659 
 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
Denuncian drogas y alcohol en el Cereso de Puebla 
En el Cereso de Puebla, las cosas no son diferentes a los penales de Ciudad Juárez, Tijuana, Tamaulipas o 
Chihuahua. 
Incluso, el comportamiento de los funcionarios es el mismo: saben lo que ocurre pero solapan ciertas conductas 
de los internos siempre y cuando haya gobernabilidad en la cárcel. 
Por eso el subsecretario de Asuntos Políticos de la Secretaría General de Gobierno y el  titular de Seguridad 

Pública, deberán explicar por qué el director del Cereso de Puebla Juan Roberto Montes Moreno, otorga todo tipo 
de facilidades a los internos que gustan consumir droga, alcohol y prostitutas al interior del mismo. 
La historia siempre es la misma: Llega un nuevo director y de inmediato es cooptado por los grupos que se 
disputan el control del penal, quienes terminan siendo rehenes de los funcionarios. 

No importa que haya ganado un nuevo partido la gubernatura, pues el terrible cáncer que impera en las cárceles 
poblanas llegó para quedarse y vencer los esfuerzos de las autoridades. 
Un correo textual: 

―No sé de que se espantan por las grandes fiestas con menores de edad que se hacían en el penal de Ciudad 
Juárez donde acaba de realizarse un motín,  cuando aquí  en el Cereso de San Miguel,  los reventones con 
alcohol, mujeres y drogas, son cosa de todos los días y nadie dice nada. 
 Ningún medio de comunicación se toma la molestia de informar acerca de las bacanales que el conocido  
estafador dueño de Inver Group Edmundo Tiro Moranchel, le organiza frecuentemente al  nuevo Director Juan 
Roberto Montes Romero  para tenerlo contento y seguir contando con su red inalámbrica de internet en su celda, 

televisión por cable y su moderna computadora, desde de la cual hoy se dedica  a seguir defraudando a toda 
clase de incautos que logra contactar desde el  ciberespacio. 
Por supuesto que la Contralora Patricia Leal ni se las masca y al Secretario de Gobierno no hay quien le informe 
de toda la corrupción que existe en las cárceles poblanas.‖. 
Servidos. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 

(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper) 
    

Entre alucinaciones y realidades  
Permítase hoy hablar de mí. Es un tema que me parece, por lo menos a mí, de lo más interesante. Lo 
que pasa es que estoy sufriendo, padeciendo, una fuerte infección intestinal. Se trata de un castigo divino 
instituido para aquellos que no siguen las normas civiles (terrestres o terrenales). Por más que nos digan en los 
periódicos y las revistas, la radio, la televisión y los portales digitales que no debemos comer porquerías en 
la calle, no hacemos caso, lo que provoca la ira divina a la que me refería.  
No tengo por qué, ni debo platicar aquí de los detalles de mi padecimiento. Es un poco como las 

enfermedades sexuales, también llamadas enfermedades “secretas”. Así es, mi infección es casi 
secreta. Pero todos saben en qué consiste y si tienen algún sentimiento, se compadecerán de mí.  
Mi intenso dolor de cabeza me impide concentrarme como Dios manda en los asuntos públicos de interés 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3659
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/
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inmediato. Así, ya no sé qué pasó con el pequeño Oswaldo al que un artefacto militar le cortó una (y 
quizás las dos) piernas e inutilizo una mano. Como para variar, no aparece el soldado que ―olvidó‖ esa 
bomba y le dieron seis mil pesos a Oswaldo para que ‖la vaya llevando‖. Ha tenido suerte de no ser 
acusado de uso de armas exclusivas de las fuerzas armadas.  

La misma cefalea me impidió ver a detalle las implicaciones de que se hayan encontrado bombas 
lacrimógenas en San Pedro Cholula (a dos cuadras de donde vivía yo aún hace unos años. Por suerte, me 
mudé) Nuestro siempre atento y astuto secretario de Seguridad declaró que no representaban ningún 
peligro. Qué  bueno. A mi nomás me intensifica el dolor de cráneo. ¿A quién se le perdió u olvidó ese 
armamento? No se sabe, ni se sabrá…  
Eso de tenerse que levantar cada cinco minutos de su mesa de trabajo le hace perder a uno el hilo de sus 

ideas… Ya no supe en que quedó el asunto de Mexicana de Aviación. Había noticias favorables la semana 
pasada… Ojalá y la línea más antigua de México logre volver a volar. Sería justo, como diría Bravo Mena.  

Afortunadamente, no se ha visto mucho a Lozano Alarcón en las últimas negociaciones: es especialista 
en hacerlas descarrilar.  
Por cierto, el tal Lozano, desde que salió del clóset, perdón de la contienda panista, anda de perrito 
faldero del secretario de Hacienda. Se muere de ganas por ser Senador, pero también se acuerda de su 
estrepitoso fracaso como candidato a diputado (por el PRI) hace unos años.  Lo que sí, es que anda buscando 

algo que le deje un poco más de los seis mil pesos con los que vive a toda madre una familia mexicana.  
En Estados Unidos, el Presidente Obama está sudando la gota gorda y los republicanos no dan su 
brazo a torcer. Decía Winston Churchill que a los gringos les encanta pelearse muchos antes de arreglarse en 
el último minuto. Estoy seguro que algo así va a pasar. Y recordemos cuando a Clinton le pasó lo mismo y el 
resultado de la negociación hizo quedar tan mal a los republicanos que el Presidente fue reelecto. Si todo sale 
mal… ¡Qué Dios nos agarre confesados!  
Por cierto, llegó a mi débil y alucinada mente que ya se aprobó, o casi, el hecho de que vamos a tener a 

un mini gobernador que nos va a costar un dineral en elecciones para, apenas empezado su periodo, tenga 
que organizar… otras elecciones. A ver quién es el guapo. A los alcaldes les va a ir mejor: un trienio de 

cuatro año y medio… Ahí sí hay interesados.  
Me voy a dormir… 
http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/42575-entre-alucinaciones-y-realidades-.html 

 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 

 
Complicidades y corrupción 
El sector transportista en el estado amenaza con generarle más dolores de cabeza a las autoridades estatales –
los mototaxis no son los únicos que trabajan fuera de la ley-  y es que la vieja estructura insiste en mantener sus 
privilegios y prebendas a pesar de que hay órdenes de erradicar la corrupción.  
Los comandantes, delegados, inspectores y no pocos de los nuevos funcionario siguen recibiendo los beneficios 
de las cuotas ilegales a que están acostumbrados a aportar religiosamente los concesionarios. 

 Con nombre y apellidos, los afectados aseguran que ―la corrupción en la Secretaria de Transportes no ha quedo 
en el pasado, en la actualidad  se practica con mayor intensidad a través del jefe de grupo de supervisores, Pedro 

Ortega García, quien con este tipo de acciones ilícitas, se ha encargado de desprestigiar a la dependencia‖.  
Estiman los mismos concesionarios que las promesas del secretario Bernardo Huerta de actuar con transparencia 
no se han cumplido por los excesos de sus funcionario como el señalado y es que a pesar de las denuncias que se 
han presentado en contra del comandante Ortega García, hay un poder superior que lo protege y señalan 

concretamente a  su jefe, Jesús Duque, como quien lo manda a retirar las bases o sitios de taxis en diversos 
rumbos de la ciudad o bien a recibir las cuotas, por lo visto son cómplices.  
Un ejemplo son los transportistas del sur de la capital representados por Guillermo Martínez quienes denunciaron 
que el pasado sábado 23 de julio, sin motivo alguno le ordenaron elementos de Supervisión a bordo de la unidad 
125, en la cual viajaba el comandante Ortega a uno de sus compañeros que se detuviera a  la altura de la  11 sur 
y el Club de Golf  donde le pidieron los documentos de la unidad, aunque en realidad querían dinero o de lo 
contrario lo amenazaron con encerrar el vehículo en el corralón. Tuvo que ceder.  

El comandante Ortega y su acompañante se retiraron con su mochada y metros adelante detuvieran a Enrique 
Pérez, taxista que pertenece a la misma agrupación, y le pidieron su documentación, por llevar copias certificadas 
también fue estafado.  

Lo peor es que los dos fueron a la secretaria del Transportes para presentar sus quejas, ―sin embargo, se 

http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/42575-entre-alucinaciones-y-realidades-.html
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encontraron con el burocratismo y la exigencia de documentos para que fueran escuchados, por lo que optaron 
en acudir posteriormente a presentar una denuncia ante el Ministerio Publico‖.  
Pero Pedro Ortega desde el sexenio marinista fungió como jefe de grupo de Supervisores y fue responsable de las 
delegaciones en el interior del estado donde  es conocido por sus prácticas ilícitas. La revisión de rutas es aún la 

mejor forma de extorsionar a los choferes y dueños de las concesiones y en consecuencia sigue rodando la 
chatarra y el servicio no mejora.  
―¿Cómo es posible que personas corruptas como es el comandante Pedro Ortega, quien es identificado con el 
marinismo siga fungiendo como jefe de grupo de Supervisores, acaso no conocen el negro historial que viene 
cargando?‖ se preguntan sus víctimas que parece que tendrán que soportar sus abusos y es que su jefe, el 
panista Chucho Duque lo avala y protege. La complicidad es más fuerte que la lealtad, ¿lo duda? 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 
 
Cuando los priistas poblanos pensaron que era el momento de champarle al panista Rafael Moreno Valle todos 

sus males, descubrieron que su dirigencia nacional lejos de los conflictos personales y las revanchas le apuesta a 
evitar los conflictos con los gobernadores actuales, incluidos los de oposición. Por ello, hoy está garantizado que 
haya reforma electoral en Puebla.  
El camino no fue sencillo y hubo momentos en que la negociación de meses se tambaleó porque los dirigentes 
estatales del PRI buscaban la manera de endilgarle la aprobación al Comité Ejecutivo Nacional y venderle caro su 
voto al gobierno estatal, sólo lo primero sucedió, y no pagar los platos rotos.  
Nunca supieron en qué momento el gobernador Rafael Moreno Valle cabildeó la reforma con Humberto Moreira, 

ambos tienen mucho de políticos, maestros y sobre todo su afinidad con Elba Esther Gordillo. ¿O, lo duda 
alguien? 
@ 
Desde ayer el presidente nacional del PRI, Humberto Moreira, toma sus vacaciones y coincide que hoy la 
mayoría de sus compañeros poblanos están de asueto. En su agenda lleva como pendiente la dirigencia municipal 

priista de la capital poblana pero el proceso ha estado tan delicado en su conformación que no le extrañe que 

envíe a un delegado especial que saque las elecciones del próximo año. 
Si eso sucede, los actuales aspirantes, más de 10 que están apuntados con trayectoria y posibilidades, ocupen las 
principales carteras pero hasta ahora más que ellos sus impulsores no están dispuestos a negociar. Así que 
Moreira comentó a sus allegados: si siguen así, no habrá nada para nadie. 
@ 
El abogado Adolfo López Badillo tomó ayer la presidencia de la Comisión estatal de Derechos Humanos para 
el periodo 2011-2014. Se comprometió a generar mecanismos de trabajo que permitan fortalecer la cultura de 

respeto a los derechos humanos en la entidad.  
Estableció su plan de trabajo en temas como la defensa de las víctimas del delito, el fortalecimiento de la cultura 
de la legalidad, y la atención a grupos vulnerables, como son las niñas, los niños y las mujeres.  
Y ya ni en cuenta tomó la última recomendación de su antecesora al secretario de Seguridad Pública del estado, 
Ardelio Vargas, por ―el uso excesivo de la fuerza‖ en el desalojo de comerciantes de la secretaría de Finanzas en 
mayo pasado. ¿la recomendación lleva mensaje del pasado? Es pregunta sin derechos humanos.  
@ 

Por un asunto de faldas, el empresario Fernando García Limón cerró hace unas semanas el Museo del 
Automóvil que tanto presumía y es que por la concepción de un hijo fuera de matrimonio las autoridades 
judiciales  han fallado a favor de su último hijo y de su madre, quien lo demandó. 
Pronto habrá noticias y García Limón dejará las páginas del corazón para pasar a la roja, al tiempo y es que ni el 
papamóvil lo defenderá. Los Cernichiaro sufren.  
@ 

“Fue el único que lo pidió” es la respuesta que dieron los encargados de la administración de Casa Aguayo 
cuando se les preguntó por qué el miércoles pasado el único exsecretario de Gobernación que fue convocado para 
discutir el tema de la reserva territorial Atlixcáyotl que entró por el estacionamiento privado fue Javier López 
Zavala.  
¿De quién se escondía? 
O la respuesta es que los demás son solo hijos del vecino, por cierto ningún policía de la guardia se le cuadró. 
 http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/  
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(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
El segundo proyecto del puente elevado  
Que no es uno. 
Si no dos, los proyectos que tiene el gobierno de Puebla para construir un puente elevado en la 14 Oriente y el 
bulevar 5 de Mayo. 

Los dos son modernos, vanguardistas y se ven muy bien (dicen los que han sido afortunados en conocerlos). 
Pero, ambos enfrentan el mismo problema. 
Son puentes elevados que están prohibidos por el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH). 

La periodista Lesly Mellado reveló atinada y puntualmente que el INAH rechazó la primera propuesta del puente 
elevado del cruce de la 14 Oriente y el bulevar 5 de Mayo (que ayer dimos a conocer) y obligó al gobierno a 
cambiar la propuesta de la obra del puente de la Calzada Zaragoza al hospital de San José. 
No obstante, existe el interés del gobierno porque sus proyectos sean aprobados por la dependencia federal. 

El tema es delicado porque se tratan de magnas obras que pueden afectar el patrimonio histórico de los 
poblanos. 
Lo más sano sería que el secretario de Infraestructura, Antonio Gali, haga públicas sus propuestas y sean 
analizadas por especialistas. 
Créame que si el gobierno de Rafael Moreno Valle garantiza que sus obras no afectarán el patrimonio 
arquitectónico del Centro Histórico y la Zona de Monumentos, recibirá todo el apoyo de la sociedad poblana. 

De lo contrario habrá una resistencia civil. 
Hay poblanos dispuestos a defender el patrimonio histórico. 
De eso no debe tener dudas el actual gobierno estatal. 
**      **      ** 
Víctor Carrancá, procurador General de Justicia de Puebla, entró en un callejón sin salida en el caso de Thalía 

Martínez, estudiante desaparecida de la BUAP. 
No puede dar la media vuelta. 

Tiene que enfrentarlo y resolverlo, aunque su enemigo duerma en casa. 
El procurador está ante su primer gran reto social y no puede fracasar. 
Aunque eso impliquen más amenazas para los actores involucrados. 
Como ocurre con la familia de Thalía Ramírez. 
La familia quiere que esto termine y sea pronto. 
Pero quieren saber qué fue de su hija y quién le hizo daño. 
Las pruebas del ADN sólo dirán si el cuerpo hallado en Atlixco es o no de Thalía, pero no resolverán nada. 

Si no es el cuerpo de Thalía,  entonces dónde está. 
Si es su cuerpo, entonces habrá que investigar quién la mató. 
Hay mucho trabajo para el procurador. 
Su prestigio está en juego. 
**      **      ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15711:el-segundo-proyecto-del-puente-

elevado&Itemid=137 
 

 
 
(Decodificador Urbano/Miguel Ángel Cordero) 
 
La oculta petición del PRI  
Qué fue lo que el PRI solicitó, es la gran incógnita. 
Ni los diputados ni los militantes del partido tricolor deseaban que la reforma electoral implicara la elección de 
un gobernador por sólo 22 meses. 

No la querían porque además de que esta elección será intermedia, en caso de ganar con el apoyo de un 
presidente priísta, Enrique Peña Nieto, su mandatario sólo duraría poco menos de dos años. 
Para el siguiente periodo seguramente tendrían que en enfrentarse al proyecto Moreno Valle 2018, quien ya los 
derrotó y consolida su poder político en la entidad cada día. 

Así, el próximo gobernador será el único que cuente con el apoyo fuerte de una presidencia de la república 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15711:el-segundo-proyecto-del-puente-elevado&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15711:el-segundo-proyecto-del-puente-elevado&Itemid=137
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priísta. 
Y más. Si efectivamente Moreno Valle busca la presidencia, la influencia de un edil todopoderoso con cinco años 
en el poder será más que útil para consolidar su proyecto. 
En este escenario y ante tan negro panorama, qué fue lo que negociaron los priistas. 

Algo fuerte debió ser. Se jugaron su futuro. 
O como ya he señalado, no hay más que hacer en la carrera de los actuales tricolores así que, diría el tricolor, 
"negocio mejor un retiro tranquilo". 
¿Y es que alguien puede visualizar que la carrera política de José Luis Márquez por ejemplo sea tan prometedora 
como la de Mario Riestra? 
Supongo que nadie. Mucho menos los tricolores. 

Por ello insisto en mi antiguo planteamiento: para qué pelearme con el gobernador por el futuro político de un 
desconocido cuando él puede ofrecerme una actual y futura tranquilidad. 

*** 
La ventaja de que un funcionario salga de la cultura del esfuerzo consiste en que puede tener una mayor 
sensibilidad social. 
El edil de San Nicolás de los Ranchos podría ser un ejemplo, no lo sé. 
Lo que sé es que él vendía hamburguesas hace años y todos lo consideraban un buen tipo. 

¿Se mantendrá con esa personalidad? Si es así, felicidades. 
*** 
Quienes hicieron grilla  ayer en un café del centro fueron el primo incómodo Jorge Morales Alducin y el ex 
secretario de Gobernación, Juan de Dios Bravo Jiménez. 
¿El tema? 
Fueron varios, 2012, el senado, las diputaciones, las dirigencias municipal estatal, Blanca Alcalá. 
*** 

¿Qué pasaría si usted recibiera un buen apoyo del gobierno estatal o municipal para una empresa u 
organización? 

Seguramente viviría tiempos holgados. Venga todo lo que se pueda del gobierno. 
¿Qué pasaría si al día siguiente perdiera estos apoyos? 
Seguramente viviría tiempos de desesperación. Venga de nuevo la búsqueda de recursos por ―otros lados‖. 
Comento lo anterior porque es el caso de una organización muy frecuente mencionada en este portal. 

No estoy hablando de la organización Antorcha Campesina, para quien se le han retirado apoyos de gobierno. 
O de la UNTA, ni de la FENERRR 
Hablo de Majocca, que ya regresó a la recolección de insumos.  
En esta ocasión, una campaña de recolección de latas.  Y será para, dicen ellos, una buena causa. 
La causa, sí es buena, aunque sea pidiendo a la gente. Lo triste, para ellos, es no tener la misma cercanía con el 
gobierno ¿o sí la hay? 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=109878&articulo=Decodificador%20Urbano</B> 

 
(Mirador/Humberto Sesma Vázquez) 
 
Pobreza, criminalidad y censura  

Antes, quiero externar que alguien de Puebla intentó censurarme. No le gustó lo que escribí en alguna de mis 
entregas. No tuvo valentía de hacerlo directamente, se valió de terceros. No sé ni quién sea, pero intuyo que 
jamás lo aludí por nombre, cargo o mote en ninguna de mis columnas (o quizá sí, de todos modos no tuvo valor 

de decirme quién es y cuál es el motivo de su molestia) y sin embargo por alguna razón se sintió ofendido, 
aunque yo jamás ofendo a nadie en mis escritos y tampoco he escrito mentiras. Yo mismo podría intentar armar 
un numerito, pero lo dejaré ahí. No seré el mártir de un gángster que se oculta en la oscuridad. 
Entrando al tema, recupero el asunto de la hipótesis de muchos investigadores y estudiosos serios en el sentido 
de que la pobreza provoca que la gente (particularmente los jóvenes) se incorpore a la criminalidad es 
verdadera. Las condiciones obligan a que la gente busque el modo de subsistir, aunque también hay otra 

constante: nadie que tenga necesidad se lanza de pronto a robar. Aún con todo, la gente sigue los pasos: tocar 
puertas, solicitar empleo, probar en la informalidad y, agotadas las instancias y negadas las posibilidades, no le 
queda de otra. 
En buena medida el empleo formal no tiene plazas para gente de 18 años o menos, sin experiencia alguna en 
nada, y tampoco para personas mayores de 35 con mucha experiencia ya en algunas áreas, y el empleo 
informal ya no es algo sencillo. Tampoco es que toda la gente en condición de pobreza opte por sumarse al 

crimen, pero las cifras en ese sentido son demoledoras. 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=109878&articulo=Decodificador%20Urbano%3c/B
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El tema ha convocado a toda clase de especialistas en el mundo al grado de que hasta una fórmula existe para 
hacer estimaciones: Delincuencia Total=β0+β1 (dado por el índice de pobreza)+μ. Pero no entraré en 
situaciones académicas que no vienen al caso. A cambio, mejor veamos cifras. 
La pobreza en México aumentó, eso es algo innegable. Según estimaciones del Consejo Nacional de Evaluación 

de la Política de Desarrollo Social (Coneval) en 2006 había 44.7 millones de mexicanos en condiciones de 
pobreza, cifra que aumentó a cerca de 50.1 millones en 2010, y contando. Al mismo tiempo en los últimos 9 
años aumentó la tasa de delitos en el país de 4 mil 412 por cada 100 mil habitantes a 13 mil 287, que van 
desde robo a transeúnte hasta homicidio, según el documento que presentó el diputado Alfonso Navarrete en 
junio pasado. 
También aumentó la tasa de homicidios dolosos hasta en un 33% (sólo en 2009) y se registraron 20 millones 

600 mil intentos de extorsión. Y también es innegable el número de víctimas fatales asociadas al crimen 
organizado: 40 mil desde el año 2006. ―El índice de violencia ha sido exponencial con robo de vehículos, robos 

bancarios, robos a casa habitación, éstos últimos crecieron más de 200%‖. Finalmente, destaca que la 
participación de jóvenes en la comisión de delitos se incrementó de modo que personas entre 14 y 21 años de 
edad se involucran en 78% de los delitos cometidos. 
En materia de deserción escolar el panorama no es alentador, porque habría aumentado (para el nivel 
bachillerato) del 11.7 al 16% en 5 años. Y aunque el siguiente dato es regional, sí arroja una idea más 

contundente: entre enero y abril de 2011 la Dirección de Seguridad Pública de Quintana Roo detuvo a mil 282 
menores de entre 13 y 17 años por delitos como robo y robo a casa habitación entre otros, y de ellos la mayoría 
con situación escolar irregular por ausentismo o abandono, según la nota publicada apenas por Noticaribe. 
El desempleo también aumentó del 4.06 al 5.1% entre 2008 y lo que va del 2011. En este rubro el panorama no 
es nada alentador. De acuerdo con el INEGI en el año 2008 había cerca de 683 mil jóvenes desempleados, 
mientras en sólo a inicios del presente año la cifra llegó a casi 942 mil. 
La correlación de índices entre pobreza, deserción escolar, desempleo y aumento de la delincuencia es 

contundente: aumentó el primero y aumentaron los demás. Indiscutiblemente que esto no significa de ningún 
modo que cualquier joven en situación de pobreza que abandone la escuela y se dedique a buscar un empleo 

esté irremediablemente condenado a delinquir. Tampoco significa que los únicos tentados a hacerlo sean ellos. 
Pero sí significa que siempre, en cualquier país, por razones elementales, la pobreza genera condiciones 
propicias para la delincuencia, organizada o desorganizada. 
Hasta la próxima. 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=109876&articulo=Mirador 
 
(Fuerte y Claro/Daniel Lara Mendoza) 
 
Fuerte y Claro 
Por donde se le vea, lograr que Puebla sea sede del Tianguis Turístico 2013 es un éxito para el Gobierno del 
Estado. Primero porque se rompió el paradigma de que sol y playa son el único sinónimo de diversión y 

esparcimiento. Segundo, porque de entre 20 opciones Puebla consiguió hacerse notar gracias a sus riquezas 
históricas, naturales y culturales. Y tercero, porque otra vez quedó demostrado que ahora el Estado cuenta con 
verdadera proyección nacional e internacional, gracias a la altura de miras de la actual administración. 
Nada qué ver lo que está ocurriendo, con los grises años que atravesó el turismo en Puebla durante el sexenio 

anterior. 
Se espera recibir hasta cinco mil operadores turísticos durante la edición 2013 del Tianguis, así que habrá que 
trabajar intensamente el próximo año y medio para afinar los puntos fuertes, como infraestructura urbana y 

seguridad pública; aunque tampoco se deben descuidar los aspectos más finos, que a final de cuentas son los 
que redondearán en los visitantes una buena o mala impresión de Puebla. 
Pensando en este evento, las autoridades están a tiempo de reforzar puntos débiles como la escasa actividad 
del aeropuerto de Huejotzingo, porque la opción del transporte aéreo es vital para el turismo. Habrá que 
trabajar en la seguridad de los visitantes, erradicando los asaltos en el Centro Histórico o el reciente caso de 
supuestos chantajes cometidos contra huéspedes de nuestros hoteles. Y qué decir del enorme trabajo que se 

necesita para dignificar la zona monumental de esta capital, de modo que los turistas no se espanten si salen 
del perímetro establecido entre la 13 oriente-poniente y la 4 oriente-poniente, última calle presentable antes de 
las romerías provocadas por el comercio desordenado. 
El ayuntamiento por su parte necesitará limpiar las calles de franeleros y apartadores de lugares; no tolerar 
dobles filas ni infracciones menores al reglamento de tránsito; además de obligar de una vez por todas a que 
todos, todos los negocios del Centro Histórico (restaurantes, estudios y hasta medios de comunicación) 

contraten cajones de estacionamiento para sus clientes y empleados en vez de acaparar la vía pública. 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=109876&articulo=Mirador
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Estos son únicamente algunos detalles que deberán irse resolviendo si en verdad queremos dar una imagen 
limpia, ordenada y profesional ante el mundo del turismo. Falta año y medio, pero los cambios tendrían que 
empezar desde hoy. 
*** 

REFLEXIONES PARA FIN DE SEMANA 
-Este jueves la presidenta del Sistema DIF estatal, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, nos estremeció con la 
noticia de que Puebla está entre los seis estados con mayor desnutrición infantil del país. Y hace tan sólo unos 
días, también trascendió que aquí se registra una de las mayores tasas de mortandad materna.  Definitivamente 
―algo‖, por no decir mucho, se hizo mal en el sexenio anterior, y hoy que ya no estamos bombardeados por 
cifras maquilladas vemos el verdadero nivel de la negligencia con la que actuaron los ex funcionarios marinistas. 

Digamos un Alfredo Arango en la Secretaría de Salud, o un Javier López Zavala y después Juan Carlos Lastiri en 
Desarrollo Social. Y hoy viven tan campantes e impunes. Carajo. 

-Otra de abusos. Con la mano en la cintura, el grupo español BBVA Bancomer anunció que ―seguirá apostando 
por México‖, luego de que el último año sus ganancias netas crecieron un 10%, con lo que nuestro país se 
consolida como la filial que le da más ganancias a esta empresa. Pero la verdad es que BBVA ha hecho fortunas 
gracias a la voracidad con la que los bancos operan en México, porque el gobierno federal lo permite y nuestros 
representantes jamás han defendido el interés de la sociedad. Al cliente Bancomer le dan 3% si ahorra, pero le 

cobran casi 50% si pide un crédito. Y por supuesto que a los españoles les sale más barato regalar ollas y rifar 
dinero, antes que darle a todos sus clientes mayores beneficios por usar sus servicios. ―Seguirán apostando por 
México‖… más bien nos seguirán sangrando. 
-Decomisan marihuana al interior del CERESO de San Miguel. Una noticia que podría parecer buena, si no fuera 
porque hay otros escándalos pendientes de respuesta, como los privilegios de los Tiro Moranchel, las celdas de 
lujo, la venta permanente de drogas en los penales poblanos, la introducción de alcohol y la existencia de redes 
de explotación y chantaje en estos centros. Un pequeño envoltorio de hierba no es capaz de opacar realidades 

tan graves. 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=109877&articulo=Fuerte%20y%20Claro 
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